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Los Coras de Tepic 
van por la victoria 
ante Necaxa en 
Aguascalientes: Bofo 

Los políticos están 
muy devaluados, 
nadie cree en 
ellos: INE- Nayarit a3

La CTM en Nayarit a 
punto de desaparecer 
no existe liderazgo: 
Gregorio Haro 

Diputados trabajan 
en la integración 
del plan de 
trabajo de las 23 
comisiones a9

Peña Nieto le apuesta al 
Mando Único en todos 

los estados del país 

a10 

a20

Firman 19 
municipios 
Mando Único 
en Nayarit

a5

a13

*El Gobierno federal 
perfila una iniciativa de 
reforma constitucional 
para elevar el mando 
único policial a rango de 
ley, como medida para 
enfrentar la debilidad 
e infiltración de las 
corporaciones locales.



Vienes 28  de Noviembre de 2014 Opinión2

RIGOBERTO GARCÍA ORTEGA

Nació en Tepic un día frio 4 de Enero de 
1962 y comparte sus éxitos con su familia 
que son su esposa Silvia Andrade Bustos y 
sus hijos: David Alejandro, Juan Manuel y 
Alejandra Monserrat.

Los estudios primarios los hizo en la 
escuela Benito Juárez, secundaria Justo 
Sierra, Preparatoria 13 y de 1981 a 1986 la 
licenciatura en Derecho por La Universidad 
Autónoma de Nayarit. Diplomados en Derecho 
Agrario, también Nivelación Pedagógica en la 
Escuela Normal Superior de Nayarit.

La lectura preferida es de Motivación y 
Liderazgo, Formación de Equipos, Nutrición y 
con la influencia de todas las obras editoriales 
de Og Mandino y de otro autor "Por Favor 
Sea Feliz" de editorial Selector y El Hombre 
Más Rico de Babilonia, además de audio 
libros y la obra que lee actualmente es El 
Rinoceronte II y Nadar Entre Tiburones Sin 
Que Te Coman Vivo.

La trayectoria laboral nació como Actuario de 
la Junta de Conciliación y Arbitraje de Nayarit 
en 1984, Presidente de La Junta Número 3 
hasta 1989, en este mismo año por examen 
de oposición, logró el cargo de Ministerio 
Público ante 38 concursantes para quedar 
5, tres por examen y dos recomendados. 
Estuvo adscrito a la sub Procuraduría en La 
Costa Azul.

Coordinador de Asesores del Partido Acción 
Nacional en el trienio 2000-2003 con Alonso 
Villaseñor Anguiano.

 
Delegado del Registro Agrario Nacional, 

como encargado de la Oficina de la Secretaria 
de Gobernación en el área para Pago braceros 
y Gerente de Hoteles y Moteles de Bahía de 
Banderas.

En el 2000 ingresa como consumidor y 
distribuidor Herbalife y con centro de nutrición 
desde hace 7 anos con una de las pioneras, 
su hermana Yolanda García Ortega con la 

historia de Lupita Corona la primera que 
bajó 35 kilogramos y con ello recuperó salud, 
autoestima y la libertad de salir de su casa 
después de vivir recluida por su familia.

Rigo, como lo nombran sus agremiados 
se encuentra en El Equipo de Tabulador 
GET y va acercándose al Equipo Millonario, 
dice estar en la etapa más floreciente en la 
carrera del futuro que es Mercadeo en Red, 
con esto, dice está logrando hacer una nueva 
profesión, la del futuro que no enseñan en 
la escuela tradicional, que prepara para ser 
empleado subordinado y sin libertad financiera 
y de tiempo.

Cuando se le pregunta que quien es 
Rigoberto García Ortega dice que la pregunta 
implica mucha reflexión la que lleva a pensar 
en una buena respuesta, y comienza diciendo 
que es un ser en busca de la plenitud, alguien 
que procura evolucionar como ser humano, 
buscando la transformación con claridad de 
visión de prioridades trabajando en el área 
del ser, hacer y conseguir, más que dinero, 
plenitud, paz, tranquilidad, amor y tantas 
cosas que como persona se pueden disfrutar.

Es un ser humano que puede hacer 
posibles todos sus sueños con la capacidad 
de lograrlos, de infante ansiaba tener una 
casa en el mar, otra en la ciudad y otra más 
en lo más alto para disfrutar del panorama de 
toda la ciudad y lo logró y otro logro y el más 
importante es tener una familia maravillosa, 
recuerda una niñez de carencias, rebeldía 
y cierto abandono o escape a la aventura.

Con una gran capacitación, lectura, 
convenciones, reuniones tiene todo lo 

De intrascendente es calificado el mensaje 
del Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, quien desde hace dos meses 
viene enfrentando el suceso registrado en 
Ayotzinapa, al conocerse la muerte de 43 
normalistas de los que nadie sabe el fin 
que tuvieron, y pese que está detenido el 
presidente municipal de ese lugar, ahora el 
asunto permanece muy callado de parte de 
las autoridades, que a nadie convencieron 
con su actuar y seguramente quedará impune. 

Los mexicanos están hartos de los gobiernos 
y los servidores públicos, la clase política y 
las instituciones, que son las principales en 
incurrir en la ilegalidad y violar la Construcción 
y Leyes que de ella emanan, factor que en 
décadas ha provocado la miseria y crisis del 
país, en que un reducido número de ricos bajo 
la sombra del poder manejan el dinero del 
país que pocas veces bajan al proletariado, 
que solamente sirve para legalizar la llegada 
de gobernantes y representantes populares.

El mensaje de ayer jueves del Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, tocó el 
tema del MANDO UNICO, del que tanto se 
habla en nuestra resquebrajada república 
mexicana, y anunció que enviará una iniciativa 
al Congreso para evitar la filtración de gentes 
del crimen organizado en las instituciones de 
seguridad y aplicación de justicia, sumado a 
mejorar la situación laboral de los policías, 
con la finalidad de evitar casos como el de 
Ayotzinapa.

Ante la presencia de los gobernadores de 
los 32 Estados de este país de los Salinas, 
Zedillos, Beltrones, Maderos, Ceballos y 
Foxes, el esposo de la artista Angélica Rivero, 
entre otro punto abordado, se encuentra el 
crear una nueva institución encargada de 
combatir la corrupción y aplicación de los 
recursos públicos de parte de los mandatarios.

Las iniciativas, reformas, decretos y 
nuevos documentos no son malas, pero se 
consideran innecesarias, pues a nuestra 
república la rige una Constitución General, 
una Ley de Amparo, un Código Penal, Civil 
y de Procedimientos, aunado a los mismos 

documentos aplicables en las 32 entidades 
y que pocas instituciones respetan. Por ahí 
se le escuchó hablar de autonomía, concepto 
que tampoco se aplica en México, todos 
reciben la orden de un solo rey, del que le 
siguen los virreyes.

Dijo en ese mismo mensaje, que en la 
república había dos Méxicos, el de los ricos 
y los pobres, por eso, anunció trascendentes 
y millonarias inversiones en Estados pobres 
como Guerrero, Chiapas y Oaxaca, porque el 
interés es erradicar la pobreza que décadas 
ha existido.

Lo anterior hizo recordar al difunto Luis 
Donaldo Colosio Murrieta, cuando en su 
mensaje hablaba que veía un país con 
hambre y sed de justicia, y han faltado casi 
cuatro sexenios y ni el agua ha llegado y 
menos la aplicación de la Constitución y 
Reglamentos que de ella emanan, se vive 
bajo la imposición del más fuerte sobre él 
más débil y como dicen los políticos, para los 
amigos justicia y gracia y para los enemigos 
justicia a secas.

Hablando de justicia y leyes que rigen 
la vida en nuestro imperio mexicano, hay 
incongruencia que mientras los reclusorios 
están llenos de delincuentes menores 
que hasta robaron para satisfacer sus 
necesidades de alimentación ante la falta 
de oportunidades y empleo, mientras que 
cientos de políticos supuestos ladrones que 
se apoderaron de millones del erario público 
andan muy campantes por la calle o con sus 
inversiones en otros países, pero en fin, así 
nos tocó vivir en este país de corrupción y 
miseria en que nos tiene la clase política, 
pero bueno habremos de esperar la actuación 
de las Cámaras en torno a la benevolentes 
iniciativas en que existe la buena fe y voluntad 
de cambiar y transformar la vida de millones 
de mexicanos que no gozan de las mieles 
del poder y cuando bien les va se llevan un 
bocado de tortilla con sal, pues con la crisis 
y errónea cruzada contra el hambre ya no 
alcanza para adquirir un tomate, menos un 
chilito y completar la salsa.

¡Las buenas intenciones de Peña Nieto!
Empresario Multinivel

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

necesario para salir adelante en un nuevo 
despertar, aprendiendo a ser feliz, luchando 
por los sueños, viajar con libertad económica.

Seguir en la dirección de una asociación 
civil del Señor de La Misericordia en donde 
tienen un terreno en Sayulita para instalar 
un asilo de ancianos en Bahía de Banderas 
y Compostela un sueño del sacerdote José 
Martínez "Chinchito". Y el logro más significativo 

para Tepic es el logro de que La Fundación de 
la Familia Herbalife apoye económicamente 
a La Casa Frank González.

Con estos dos proyectos se atenderá a 
dos de los sectores más desprotegidos, los 
últimos cuidados con calidad y calidez de 
ancianos y el inicio para una vida productiva, 
honesta, con valores para los niños sin hogar 
o de familias muy pobres.
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* Por culpa de inútiles y holgazanes que no han querido trabajar 
por el fortalecimiento de la Confederación de Trabajadores, la 

organización está en extinción y no hay representatividad.

Por: MARIO 
LUNA

Debido a que no hay 
representatividad de 
dirigente en la CTM 
en Nayarit, por no 
querer trabajar en 
el fortalecimiento de 
esta central obrera, 
es por lo que se hace 
necesario que nazcan 
nuevos liderazgos 
y con ello nuevas 
o r g a n i z a c i o n e s 
que empujen y den 
presencia verdadera, 
por ello, es que nace 
un nuevo sindicato 
del transporte de 
acarreo en la entidad, 
as í  lo  in fo rmó 
G r e g o r i o  H a r o 
Amaya, Secretario 
General del Sindicato de 
Choferes de Taxis, Transporte 
Urbano y Similares de la CTM.

Dijo que hay mucho que 
hacer en la entidad, y que 
quizás el actual dirigente de 
la CTM, no ha tenido tiempo 
ni espacio para atender los 
problemas en estos últimos 
años, razón por lo cual, esta 
ha decaído totalmente al 
grado de que ya ni siquiera es 
tomada en cuenta por nadie, 
está a punto de desaparecer 
y todo por la apatía de sus 
dirigentes, quienes por cierto 
ya cumplieron su periodo y aún 
así, a más de un año de estar 
vencido su periodo, siguen 
enquistados ahí.

Dijo que hoy, que se realiza 
el Congreso Constituyente, 
en el cual nace la nueva 
organización SINACAS-CTM 

Nayarit, la cual la encabezará 
Antonio Silva Carbajal, a quien 
se le tomó protesta por parte del 
Secretario del Transporte del 
Comité Ejecutivo Nacional de la 
Confederación de Trabajadores 
de México, Juan Carlos Velasco 
Pérez, en representación del 
líder nacional de la CTM, Emilio 
Gamboa.

Este nuevo sindicato de 
acarreos, en la entidad, viene 
a fortalecer a una CTM ya 
que estarán velando en todo 
momento los intereses de los 
trabajadores de esta central 
obrera, en lo general y no de 
grupos como venía sucediendo, 
lo cual la hundió.

Es por ello que dijo Gregorio 
Anaya Haro, que espera que 
su líder nacional de la CTM, 
emita la convocatoria para elegir 
al nuevo dirigente estatal de 
CTM Nayarit, ya que quienes 

están al frente ya 
cumplieron su periodo 
estatutario y por cierto 
pesimamente.

Este s indicato 
del SINACAS, que 
desde hoy dirige 
como secretar io 
general Antonio Silva 
Carbajal, no solo será 
del transporte de 
acarreo sino también 
del transporte urbano 
de combis, taxis y 
otros, reconociendo 
que Avelino Aguirre, 
es dirigente de otro 
sindicato similar al 
suyo, subrayando 
que existen varios 
sindicatos nacionales 
en la entidad, sobre 
todo para trabajar 

en las diferentes obras que 
se están llevando a cabo en 
el desarrollo carretero, en 
la presa de las Cruces  que 
próximamente arrancará, en 
obras de la Riviera Nayarit 
donde se trabaja en el desarrollo 
Costa Capomo y en otros más, 
en donde podrán participar 
en el acarreo de materiales 
pétreos.

Al preguntarle sobre si ahora 
que estén constituidos como 
nueva organización nacional 
del transporte de acarreo, 
estarán participando en la 
renovación de la dirigencia 
estatal de la CTM, dijo que 
desde luego que si, por lo que 
solo estarán esperando que 
llegue la convocatoria para 
iniciar los trabajos propios, ya 
que lo fundamental es seguir 
preservando la unidad, aseguró 
Gregorio Haro Amaya.

Se asoma SUTSEM a 
demanda, con amparo, 

pero Águeda será electa

CTM en Nayarit, a punto 
de desaparecer por culpa de 
holgazanes: Gregorio Haro

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Con un estudiado cálculo, 
según parece, la dirigencia del 
Sindicato Único de Trabajadores 
del Estado y Municipios (SUTSEM) 
se asomó a la demanda de un 
grupo de trabajadores que 
reniegan de requisitos en la 
convocatoria para elegir al nuevo 
comité directivo, entre lo que 
se encuentra la obtención de 
tres mil firmas de agremiados 
y contar con al menos 15 años 
de antigüedad laboral.

Frente a la decisión del Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje (TCA) 
de dictar una medida cautelar 
a favor de los quejosos tras su 
demanda del jueves 20, para que 
las cosas queden como están –es 
decir, sin llegar a la elección del 
sábado 29-, y de citar a audiencia 
a la dirigencia del SUTSEM 
para el lunes 24 –a la que no 
asistieron-, el citado sindicato 
presentó el miércoles 26 el 
número de juicio 2133/2014 ante 
el Juzgado Segundo de Distrito 
de Amparo Civil y Administrativo, 
pero reclamando únicamente la 
ilegal citación a audiencia, sin 
hacer referencia a la mencionada 
medida cautelar.

Cuestionado sobre el tema, 
el presidente del TCA César 
Miguel Fragoso Amescua explicó 

–observando en una computadora 
el acuerdo del Juzgado de Distrito- 
que la suspensión provisional le 
fue negada al SUTSEM mientras 
que la audiencia constitucional 
fue programada hasta el cinco 
de enero del 2015. 

Llamó la atención a Fragoso 
Amescua que el SUTSEM no 
citara en el amparo el tema de 
la medida cautelar respecto a 
suspender la elección.

Frente al reclamo de la 
dirigente del SUTSEM Águeda 
Galicia Jiménez, candidata 
de la planilla verde y única 
registrada, de que el TCA no 
tiene facultades para intervenir 
en un asunto sindical y que el 
Gobierno del Estado metió mano, 
Fragoso explicó que el Tribunal 
de Conciliación debía atender la 
demanda, “sin prejuzgar”, pero 
no ignorarla. 

Añadió que si la elección se 
efectúa el sábado 29, tendría 
que analizarse el efecto de que 
haya sido ignorada la medida 
cautelar, la cual, se insiste, no 
fue incluida en el amparo.

Así, la validez o no de la 
jornada en que Águeda Galicia 
Jiménez será reelecta, continuaría 
posteriormente en los tribunales.

Por cierto, el miércoles se 
emplazó al SUTSEM para que 
conteste a la demanda en los 
siguientes tres días.

* Tras la programada elección, continuaría en 
los tribunales el pleito por la medida cautelar 

del Tribunal de Conciliación, que sería ignorada 
el sábado 29, para frenar la jornada electoral.
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El domingo habrá elecciones de los 
CAC en la colonia las Conchas de Tepic

4
*Se esperan elecciones limpias, dijeron.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-En la colonia 
Las Conchas, cuatro 
planillas debidamente 
registradas estarán 
participando el próximo 
domingo en una elección 
limpia y transparente 
por llegar a ocupar la 
Presidencia del Comité 
de Acción Ciudadana, 
indicando los titulares 
de dichas planillas, que 
respetarán los resultados 
que se arrojen el día de la 
votación.

Son  una  se r i e  de 
compromisos, que cada una de 
esas planillas está ofreciendo 
a los habitantes de esa popular 
colonia, desde la reparación 
de luminarias, rondines 
de seguridad por parte de 
la Policía Nayarit, Policía 
Municipal, así como brindar 
más espacios deportivos, 
culturales y de salud entre 
varias cosas más, que ojalá 
y el vencedor pueda cumplir 
con gran responsabilidad en 
beneficio de la comunidad.

Ahora  las  p lan i l l as 
s e n c i l l a m e n t e  e s t á n 

numeradas y no por colores, 
es decir los electores con 
credencial de residencia 
de la colonia podrán elegir 
libremente por la planilla, 
uno, planilla dos, planilla tres 
o por la planilla cuatro, por 
el candidato que mejor les 
parezca, ya que todo mundo 
en la colonia se conoce al ser 
vecinos y por vivir muchos 
años cerca de los domicilios.

Los candidatos de las 
plani l las contendientes, 
r e c o n o c e n  q u e  l o s 
propios colonos sabrán 
elegir l ibremente a sus 
representantes populares 
para que dirijan el Comité 
de Acción Ciudadana, ya 
que piensan que vendrán a 

mejorar las condiciones de 
las familias que ahí habitan, 
buscando el bien común de 
convivir en la colonia con mejor 
bienestar social, tranquilidad 
y mayor seguridad para los 
niños y jóvenes, así como 
una convivencia sana entre 
ellos mismos.

Finalmente, dijeron los 
representantes de las planillas 
sentirse motivados y que 
esperan unas elecciones 
limpias y transparentes, 
esperando solo el  día 
domingo para después de 
las votaciones salir a festejar 
por el triunfador y nuevo 
representante popular del 
Comité de Acción Ciudadana 
de la colonia Las Conchas.  

Por Rafael 
González Castillo 

Por la falta de 
tiempo el diputado 
priísta, Carlos Carrillo  
Rodríguez,  no ha 
podido decirle   a 
s u  c o m p a ñ e r a 
de curul Ivideliza  
Reyes Hernández  
que la información 
que manejó durante 
la glosa del tercer 
informe de gobierno  

no aparece en el documento 
que entregó el Ejecutivo  
Roberto Sandoval Castañeda 
al Congreso del Estado.

La legisladora  panista 
hizo el análisis de los datos 
que se  imprimieron en los 
espectaculares  y se olvidó  
del escrito que se le facilitó 
para cuando menos le diera 
una hojeada.

Por los  datos  que usó  
Reyes Hernández se provocó 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Durante muchos años he 
oído de pactos, acuerdos y  
otros nombres con los que 
el presidente de México en 
turno anuncia que finalmente 
el país avanzará por mejores 
caminos.

Hoy tocó el turno al 
presidente Enrique Peña 
Nieto, tras la muerte de unos 
y desaparición de otros 43 
estudiantes de Ayotzinapa, 
Guerrero, hace dos meses, y 
que ha llevado a tocar fondo.

Creo que muchos en el 
país tendrían dudas sobre las 
palabras de un presidente, 
se llame Enrique Peña Nieto 
o fuera cualquier otro. Y es 
que hoy la gente no cree en 
muchos de sus políticos y 
autoridades, y razones hay 
para ello puesto que no 
son pocos quienes se han 
coludido con delincuentes 
hasta hacerse uno solo, se 
han enriquecido con cinismo 
y sin importarles la miseria y 
el hambre de tantos, se han 
encubierto y han sentado 

una corrupción sin límite. 
Considero que muchos 

en este país creerán en las 
palabras de un presidente, 
se apellide Peña Nieto o 
cualquier otro, cuando lleven 
a juicio a gobernadores, a ex 
gobernadores, a senadores, 
diputados, secretarios de 
despacho y muchos más que 
hayan saqueado los recursos 
públicos y se recupere lo que 
han robado. Y seguramente 
son muchos. Cuando el 
propio presidente aclare 
plenamente el asunto de la 
famosa Casa Blanca.

Que bien que haya penas 
fuertes contra secuestradores, 
narcotraficantes, homicidas. 
Pero falta que esas penas 
también sean contra quienes 
desde el poder se enriquecen 
y se coluden. 

Pero mientras ello no 
suceda, las palabras de 
un presidente, sea Peña o 
cualquier otro, estarán en 
deuda. 

El tiempo nos dirá en 
qué quedó el discurso a la 
nació n de un presidente en 
este día. 

Se equivocó la diputada Ivideliza durante 
la glosa del tercer informe de gobierno.

* Considero que muchos en este país 
creerán en las palabras de un presidente, 
se apellide Peña Nieto o cualquier otro, 
cuando lleven a juicio a gobernadores, a 

ex gobernadores, a senadores y tantos más 
que han saqueado los recursos públicos.

Las palabras de un 
presidente, en deuda

una gran confusión que enredó 
hasta   los panistas.

El error  de Ivideliza  según 
la percepción de Carrillo 
Rodríguez provocará  que los 
opositores al PRI les  hagan 
muchas preguntas a los 
secretarios del  estado con el 
argumento que encontraron 
infinidad de dudas en el 
informe  de gobierno.         

 si, por lo que solo estarán 
esperando que llegue la 

convocatoria para iniciar 
los trabajos propios, ya que 
lo fundamental es seguir 
preservando la unidad, 
aseguró Gregorio Haro Amaya.
que solo estarán esperando 
que llegue la convocatoria 
para iniciar los trabajos 
propios, ya que lo fundamental 
es seguir preservando la 
unidad, aseguró Gregorio 
Haro Amaya.os, pero que 
desg rac iadamen te  su 
memoria no se acordaba 
de ellos.
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Pueblo tiene la peor opinión de los 
políticos y de la política: INE- Nayarit 

El Fiscal será quien decida los mandos en 
las corporaciones de seguridad en Nayarit 

*19 municipios de 20 fueron los que los aceptaron ya…

*La parte financiera quedará bajo responsabilidad del municipio y la parte operativa 
a mando del gobernador

Por: MARIO LUNA

Por fin el día de ayer, se firmó el 
convenio de Conformación del Mando 
Único en materia de seguridad pública 

en Nayarit, entre el gobierno estatal y los 
municipios, destacando que en dicha firma 
solo lo hicieron 19 de los 20 municipios, 
el evento se efectúo en las instalaciones 
de la XIII Zona Militar y lo encabezó el 

Secretario General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas.

Es de destacar que en esta firma del 
Mando Único, solo estuvieron presentes 
17 de los 20 alcaldes, y quienes faltaron 
fueron los de Tepic, Xalisco y Ahuacatlán, 
asimismo, estuvieron presentes los directores 
de seguridad pública de cada uno de los 
municipios.

Del mismo modo, estuvieron presentes 
el Fiscal General, Edgar Veytia, el general 
Sergio García Vera, comandante de la 
Décima Tercera Zona Militar, Alfredo Morales 
Mendoza de la Sexta Zona Naval, quienes 
fueron testigos de honor de la entrega 
que hicieron los munícipes del convenio 
firmado por ellos para el Mando Único en 
materia de seguridad pública.

Por: MARIO LUNA

De acuerdo a una encuesta que duró 
alrededor de 2 años, que realizó el Colegio 
de México por ordenamiento del Instituto 
Nacional Electoral, mencionó que el pueblo 
tiene la peor de las opiniones para los 
políticos y la misma política, es decir que 
no hay credibilidad mínima para ninguno 
de ellos, así lo dio a conocer Marina 
Garmendia Gómez, Vocal Ejecutiva del 
Instituto Nacional Electoral en Nayarit.

En esta encuesta participaron 11 mil 
mexicanos y mexicanas de todo el país, 
entre las preguntas que se les hicieron 
fueron referente lo que opinaban sobre la 
política, de los políticos, de las instituciones 
y también conocer como ellos participan 
o los motivos que tienen para no querer 

participar política o socialmente.

El propósito de este estudio fue el tener 
un diagnóstico para ponerlo a disposición 
de la ciudadanía y de las diferentes 
instituciones, para que les sirvan como 
foco amarillo o rojo o simple luz verde a 
quienes estén haciendo bien las cosas.

Sobre los datos obtenidos, dijo la 
entrevista preocupan por ejemplo el que 
la mayoría de los mexicanos piensen que 
las leyes no se respetan, que nadie las 
cumplen, por lo que piensan que si a ellos 
no los respetan, ellos tampoco tienen la 
obligación de respetarlos.

Hay desconfianza también y grave de 
las autoridades que imparten justicia o 
que hacen investigación y eso desalienta 
que la gente denuncie un delito o alguna 
arbitrariedad.

Este trabajo de investigación se realizó 
básicamente en el 2013 y concluyó en el 
mes de mayo de este año del 2014, estos 
datos se tienen en un libro y en un CD, 
así como quienes se pone la página web 

del instituto en donde encontrarán cifras,  
gráficas para interpretarlas.

La Vocal Ejecutiva del INE en Nayarit, 
Marina Garmendia Gómez, señaló además 
que por los últimos acontecimientos 
ocurridos en el estado de Guerrero, 
por la desaparición de los estudiantes 
normalistas, se ha visto una participación 
desmesurada de jóvenes y de otros 
sectores de la población que antes no 
querían participar en política, y que hoy 
son activos participantes de las marchas 
y manifestaciones que se desarrollan a 
la largo y ancho del estado.

Lamentablemente señaló que la 
calificación más mala, es para los políticos 
y para los partidos políticos, y esto es muy 
lamentable porque cuando se rechaza y se 
desconfía la sociedad se retrae, es decir 
no participan, descalifican pero no hacen 
nada por cambiar las cosas.

Existe un poco más del 60 por ciento de 
la población que no cree en los políticos, 
ante esto se le preguntó que si entonces en 
México tenemos gobiernos sin credibilidad 
a los ojos y bajo la opinión de la sociedad, 

a lo que la funcionaria contestó que en 
algunos casos sí, aunque existen gobierno 
que si la tienen, pero aclaró que eso ella 
no lo dice, sino que ahí están los datos 
y cifras de este estudio realizado por el 
Colegio de México y quienes decidirán ya 
de forma concluyente si tienen credibilidad 
o no los gobiernos será cada uno de los 
mexicanos al formarse cada uno su opinión 
o criterio una vez que analicen y estudien 
estos resultados de esta investigación.

Dijo que existen también estados que 
llaman mucho la atención, pero que son 
aquellos donde existe una correlación 
estrecha entre pobreza y marginación 
sobre todo en los estados del sureste 
del país, en donde la población sienten 
que sus autoridades no están cumpliendo 
con sus satisfacciones más importantes.

Al preguntarle sobre Nayarit, dijo que 
no se acordaba de lo que se decía en esta 
encuesta, porque es un estudio nacional, 
pero que viene por regiones y Nayarit, 
lógicamente viene con sus datos, pero 
que desgraciadamente su memoria no 
se acordaba de ellos.

El Secretario de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, detalló que el Mando Único 
dependerá directamente del gobernador 
Roberto Sandoval, mientras que la parte 
financiera y administrativa, dependerá de 
los municipios, explicando que la parte 
operativa le corresponderá a la Fiscalía.

“La parte operativa, la logística, la parte 
de reacción, la parte de prevención, es la 
parte fundamental que queda a cargo del 
Fiscal, por disposición del Gobernador; 
de acuerdo con el convenio, el mando 
único lo tiene el Gobernador y él es quien 
decide, con base en el convenio, a quien 
lo cede”, añadió.

El funcionario estatal, aseguró que Nayarit, 
avanza de acuerdo con la línea nacional 
con respecto al Mando Único, ello en lo 
que respecta a la parte de la estrategia, 
logística y la planeación en materia de 
seguridad, esto lo dijo posterior a escuchar 
el anuncio que hiciera el Presidente de 
México, Enrique Peña Nieto.

La coordinación con la Fiscalía será total, 
que es la parte fina de la seguridad, es la 
médula de la estrategia en este rubro, así 
como en la inteligencia que esto implica, 
subrayó Pepe Espinoza.
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No nos dejaremos que nos expulse 
Águeda del SUTSEM: Adelaida Ibarra 

Redacción/Gente & Poder

Carlos Rivera, Candidato a 
Presidente del Comité de Acción 
Ciudadana recorrió este jueves 
varias calles de esta colonia donde 
personalmente presentó a sus vecinos 
las propuestas para mejorar la 
calidad de vida de los colonos que 
ahí residen.

Durante su recorrido saludó a 
hombres y mujeres trabajadores así 

como niños y jefes de la tercera edad 
quienes expresaron su malestar debido 
al nulo trabajo que han organizado 
Comités anteriores, quienes solo se 
dedican a ver por el bienestar sus 
allegados.

Atendiendo sus peticiones el 
aspirante explicó que a la brevedad una 
vez tomando el cargo como presidente 
buscará soluciones verdaderas y no 
discursos demagogos que solo tienen 
harta a la sociedad, por ello pidió a 

la sociedad  sumarse al 
proyecto que él encabeza.

El aspirante reveló 
que tiene una excelente 
c o o r d i n a c i ó n  c o n 
autoridades estatales y 
municipales además de 
diputados y regidores 
con quienes hará equipo 
para llevar Obra Pública 
y mejorar los servicios municipales 
en esta zona.

En ese sentido expuso que “quiero 
felicitar a nuestro presidente, Leopoldo 
Domínguez por su intensa labor 
realizada a beneficio de los Tepicenses, 
además quiero enfatizar que a través 
de los regidores nos sentimos bien 
representados ante el Ayuntamiento, 
pero hoy quiero que me den la 
oportunidad de ser parte del Comité 
y convertirme en un gran gestor” 
Explicó.

Finalmente invitó a la sociedad este 
domingo 30 de noviembre a acudir 
a votar y elegir a los representantes 
de las colonias donde residen.

Por Herminio Meza 

De manera arbitraria, y 

como último recurso para 
continuar en la Secretaría 
General sindicato más grande 

de todo el estado y seguirse 
beneficiando con las cuotas 
de los trabajadores, la aún 
dirigente está violentando 
los derechos laborales 
e incluso las garantías 
individuales consagradas 
en la Constitución Mexicana 
intentando expulsar del 
SUTSEM a quienes forman 
y simpatizan con la Planilla 
Blanca.

Tal  in formación fue 
denunciada por la candidata 
de dicha planilla a la Secretaría 
General del SUTSEM, 
Adelaida Ibarra Rodríguez, 
quien expresó que la actual 
dirigente, en su afán de 
reelegirse, está utilizando 
todo tipo de “artimañas” 
para hacer a un lado a 
quienes no están de acuerdo 
en que haya corrupción y 

favoritismos dentro 
del sindicato.

“No permitiremos 
que la dirigencia 
actual de nuestra 
o r g a n i z a c i ó n 
respaldándose en 
la autonomía sindical, 
violente las garantías 
individuales y los 
derechos humanos 
que la Constitución 
nos  concede a 
todos y cada uno 
de los trabajadores. 
T e n e m o s 
conocimiento de 
q u e  p r e t e n d e 
a r b i t r a r i a m e n t e 
e x p u l s a r n o s 
de nuestro s indicato, 
decisión que de realizarse 
combatiremos en el marco 
de la Ley”, enfatizó.

“Dejando muy en claro que 
la autonomía sindical no le 
da la autoridad para limitar 
o impedir nuestro derecho 
de aspirar y participar en 

contiendas electorales 
internas democráticas y en 
igualdad de condiciones”, 
abundó Ibarra Rodríguez.

Señaló que a pesar de 
que la actual dirigente 
intenta engañar a la clase 
trabajadora, la contienda 
electoral dentro del SUTSEM 
continúa.

Los vecinos de la colonia Gobernadores 
verán en mí un aliado y amigo: Carlos Rivera

FUERON ABSUELTOS LOS MEXICANOS 
DETENIDOS EN BRASIL DURANTE 

EL MUNDIAL DE FUTBOL POR TOCARLE 
EL TRASERO A UNA DAMA.

 - - - - - - -
Lo que ellos alegaron
y que en sí les trajo suerte,
fue de que se equivocaron
y que lo que ellos tocaron,
eran nalgas en lugar de cachetes.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Peña Nieto llama a seguir 
transformando a México

7

A favor de la propuesta del 
presidente EPN: COPARMEX
José de Jesús Hernández 

Preciado, Presidente de 
la Confederación Patronal 
de la República Mexicana 
(COPARMEX), mencionó que 
el Plan Estratégico anunciado 
por el presidente Enrique 
Peña Nieto, en su mensaje a 
la Nación, es oportuno y que 
se está a muy buen tiempo de 
corregir los graves rezagos que 
han colocado al país, en una 
situación de vulnerabilidad.

El líder empresarial asentó 
que la Coparmex respalda 
todas las iniciativas orientadas 
a reestructurar, modernizar y 
hacer más eficientes los cuerpos 
de seguridad y vigilancia en 
nuestro país. Agregó que "las y 
los empresarios de Coparmex, 
nos congratulamos de que 
muchas de las propuestas 

real izadas por el sector 
empresarial en los últimos años 
sean recogidas y puestas en 
marcha en este plan nacional". 

Asimismo, precisó que 
destacan las acciones a favor 
de la seguridad de la ciudadanía 
a nivel nacional, así como el 
endurecimiento de la vigilancia 
y las sanciones, a toda aquella 
autoridad que se aleje de 
sus obligaciones y que se 
compruebe sea cómplice del 
crimen organizado. 

Hernández Preciado coincidió, 
que es necesario aplicar cero 
tolerancia en casos donde se 
compruebe deshonestidad de 
las autoridades de cualquier 
orden de gobierno. En lo que 
respecta a materia económica, 
reconoció la urgencia de aplicar 

las medidas necesarias para 
estimular la actividad productiva 
y el empleo, a favor de las 
regiones más alejadas del 
desarrollo y bienestar.

“Esperamos que para 
implementar todo este plan, 
tengan en claro los servidores 
públicos, que se requiere de 
la participación de la sociedad 
civil y de asumir su compromiso, 
como autoridades en los 
tres órdenes de gobierno”, 
estableció.

Afirmó que en la Coparmex 
insistirán en la autorización y 
aplicación de incentivos fiscales, 
a fin de lograr mayor inversión 
y con ello, generar mayores y 
mejores empleos en todo el 
país. "Hacemos un llamado a 
la responsabilidad, a quienes 

forman parte del Congreso 
de la Unión y el Congreso del 
Estado, a cumplir con su función 
y responder con sentido de 
urgencia al momento histórico 
que estamos viviendo", subrayó 
el dirigente empresarial.

De igual manera, reiteró su 
disposición a seguir trabajando 
y en las situaciones donde se 
requiera, a seguir invirtiendo, 

a generar empleos formales y 
oportunidades de desarrollo 
para más nayaritas. Enfatizó 
que estarán muy atentos 
para analizar las iniciativas 
anunciadas y part ic ipar 
responsablemente, enviando a 
las instancias correspondientes, 
las observaciones y propuestas, 
para que las re formas 
anunciadas sean lo más 
precisas que exige la situación.  

Tras presentar diez medidas 
para mejorar la seguridad, la 
justicia y el Estado de Derecho 
en México, el Presidente de 
la República, Enrique Peña 
Nieto, afirmó hoy que los 
lamentables hechos ocurridos en 
Iguala, Guerrero, “han exhibido 
que México tiene rezagos y 
condiciones inaceptables por 
vencer”.

En el Palacio Nacional, el 
Primer Mandatario subrayó que 
“estos hechos de violencia nos 
exigen redoblar los esfuerzos 
para lograr la vigencia plena 
del Estado de Derecho”.

Añadió que nuestro país se 

ha estremecido ante la crueldad 
y la barbarie. El grito de “Todos 
somos Ayotzinapa” demuestra 
ese dolor colectivo. El grito de 
“Todos somos Ayotzinapa” es 
ejemplo de que somos una 
Nación que se une y se solidariza 
en momentos de dificultad. 
El grito de “Todos somos 
Ayotzinapa” es un llamado a 
seguir transformando a México, 
mencionó.

El Titular del Ejecutivo Federal 
dijo que “como sociedad, 
debemos tener la capacidad 
de encauzar nuestro dolor e 
indignación hacia propósitos 
constructivos. El camino de 
México debe ser el de la paz, 
la unidad y el desarrollo”.

Además de las medidas 
anunciadas en los ámbitos 
de  segu r i dad  púb l i ca , 
procuración y administración 
de justicia, derechos humanos, 
transparencia y combate a la 
corrupción, el Presidente Peña 
Nieto destacó la puesta en 
marcha de una estrategia de 
desarrollo integral para reducir 
la pobreza, la marginación y 
la desigualdad en los estados 
de Chiapas, Guerrero y 
Oaxaca, considerando que la 
desigualdad regional cada vez 
es mayor entre los estados de 
la frontera norte y del Bajío, 
respecto a esas entidades del 
sur. “El desarrollo del sur no 
puede seguir esperando más”, 
puntualizó.

“Mientras que en los primeros 
su Producto Interno Bruto per 
cápita creció 40 por ciento 
en los últimos 20 años, en 

los segundos prácticamente 
no aumentó. Peor aún, estas 
disparidades, lejos de reducirse, 
se están ampliando con el 
paso del tiempo. Como país, 
no podemos continuar por 
esa ruta de desigualdad y 
división, pensando que la única 
alternativa es la contención 
de la pobreza con medidas 
asistencialistas”, indicó.

Hizo un llamado a “seguir 
avanzando juntos para superar 
la pobreza, la marginación y 
la desigualdad que lastiman, 
especialmente al sur del país”.

“Como Presidente de México, 
los convoco a avanzar por 
esa ruta y a que continuemos 
impulsando los cambios de 
fondo que requiere el país para 
cerrarle el paso a la criminalidad, 
la corrupción y la impunidad”, 
expresó.

El Primer Mandatario refirió 

que las medidas anunciadas 
el día de hoy “se suman a 
las reformas aprobadas y en 
su conjunto contribuirán a la 
transformación positiva de toda 
la nación”.

“El camino hacia un mejor 
México no ha sido ni será 
fácil. Nos seguirá exigiendo 
esfuerzo y perseverancia. 
Seguirán existiendo obstáculos 
y resistencias, pero la fuerza 
y la voluntad de cambio de los 
mexicanos siempre podrán 
superarlos”, afirmó.

“Los momentos difíciles 
ponen a prueba la fortaleza, 
entereza y grandeza de 
las naciones. Frente a las 
circunstancias que nos han 
tocado vivir, demostremos, 
una vez más la unidad, el 
carácter y la determinación 
de los mexicanos”, concluyó.
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La planilla Cinco que encabeza 
“El Chelí” triunfará en Puga  

Opinión8

Puga.- (Por: Juan Arellano Ontiveros).-En la 
comunidad y toda la comarca de la zona rural 
de Puga municipio de Tepic, la ciudadanía 
manifiesta abiertamente, “que no hay quinto 
malo” por eso la mejor la planilla es la número 
Cinco, que encabeza José Luís Escalante 
Cortes mejor conocido como “el Chelí”, hijo 
del apreciado matrimonio de que conforman, 
Marcos Escalante Olmos y Laura Elena Cortes 
para el cambio de la Delegación Municipal 
Regional de Francisco I. Madero conocido 
también como; Puga.

Afirma mucha gente de Puga y sus alrededores 
que “El Chelí”, encabeza un proyecto integral 
para abatir las demandas de los servicios 
municipales básicos que actualmente no se 
atienden con eficiencia, y subrayan que luego 
que tome posesión como Delegado Municipal 
Regional de Puga atenderá con eficacia los 
servicios como son; de salud, agua potable, 
educación, deporte, recolección de basura, 
alumbrado público, vigilancia, empedrado y 
pavimentación de calles, rehabilitación de 
caminos saca cosechas, drenaje, mejoramiento 
de vivienda entre otras demandas que ha 
recogido en su proselitismo el propio “Chelí” 
como candidato a dicha representación municipal.

Cabe mencionar que los habitantes de 
esta zona del municipio de Tepic, llevan años 
demandando una eficiente atención ciudadana, 
por lo que aseguran los puganos que sin duda 
alguna “El Chelí” con su planilla número Cinco, 
cuyo lema de campaña es, “no hay quinto malo”, 
es quien realmente encabeza las demandas 
más sentidas de la gente, enfatizando que 
como Delegado Municipal Regional le cumplirá 
a la ciudadanía sus solicitudes para mejorar 
el desarrollo social, rural y urbano que tanta 
falta hace para elevar el nivel de vida de los 
tepisences de toda esta comarca. 

La mayor parte de la ciudadanía aprecia 
y distingue  al “Chelí” por ser una persona 
humilde y con un gran espíritu de servicio, ya 
que siempre está dispuesto a tenderle la mano 

a sus semejantes, en su trabajo como obrero 
del Ingenio de Puga sus muchos compañeros 
de labores que por siempre lo conocen como 
persona honesta y trabajadora, le manifiestan 
solidariamente su apoyo y sinceramente le dicen, 
que sus votos son para el amigo “Chelí”, ya 
que Puga merece tener un delegado municipal 
como él.

Cabe mencionar que la mayoría de habitantes 
en edad de votar de Francisco I. Madero 
(Puga), Santiago de Pochotitán, Zapote de 
Picachos, Roseta, Huanacaxtle, Jesús María 
Cortez, Calera de Cofrados, Carlos Alatorre, 
Colonia Loma Alta,  Cora de Abajo, Corral de 
Soria, Colorado de la Mora, Ejido Roseta, El 
Aguacate, El Floreño, Estación Roseta, colonia, 
Fidel Velázquez, Las Blancas, La Esperanza, 
Mesa de Nuevo Valey, Rincón de Pochotitan, 
San Fernando, Salvador Allende y Zapote de 
Picachos están dispuestos a votar el próximo 
7 de  de diciembre por la planilla número Cinco 
que preside el amigo José Luís Escalante Cortes 
mejor conocido como “el Chelí” asegurando 
que, “no hay quinto malo”.

L l u e v a ,  T r u e n e  o 
relampaguee, este  viernes 
28 y sábado 29 se llevará a 
cabo la elección interna para 
la renovación de la Secretaria 
General del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
(SUTSEM), al que pertenecen cerca 
de 7 mil burócratas, quienes en su 
gran mayoría y de acuerdo a sondeos 
darán su sufragio a favor de la Planilla 
Verde que lleva como candidata a la 
su actual líder, la ex diputada local 
AGUEDA GALICIA JIMENEZ, quien ha 
asegurado en declaraciones a medios 
de comunicación que ganará la elección 
en forma contundente porque desde 
años cuenta y siempre ha contado con 
el respaldo de la base sindical en los 
veinte municipios de la entidad. 

Cabe comentar que la Planilla Verde 
de acuerdo a la convocatoria, fue la 
única que registró ante notario público 
su participación en esta elección sindical 
el pasado 21 de noviembre, por lo que  
la ex diputada será candidata única, lo 
cual significa que esta elección será 
solo de mero trámite, puesto que el 
triunfo esta anunciado. Por cierto que 
en el interior del estado hay líderes 
sindicales del SUTSEM como SABINO 
LORA, quien manifiesta que al menos 
en lo que respecta al municipio de 
SANTIAGO IXCUINTLA la planilla 
Verde se llevará todos los votos de sus 
agremiados, debido a que la burocracia 
sindical siempre ha dado su respaldo 
a la señora AGUEDA por tratarse de 
una dirigente estimada entre la base 
trabajadora por sus buenas acciones 
en beneficio de los trabajadores.

 Pero aunque la líder AGUEDA 
GALICIA con semanas de anticipación 
ya era considerada por la opinión 
pública como segura triunfadora, aún 
así la dirigente dedicó parte de su 
tiempo para hacer visitas a los diversos 
municipios como parte de su campaña, 
con el propósito de platicar con sus 
representados y darles a conocer su 
nuevo programa de trabajo y en estas 

visitas los trabajadores le 
refrendaron su respaldo en 
las votaciones del viernes 28 
y hubo quienes prometieron 
a la dirigente que en sus 
secciones no habría votos en 
contra. Y ante las muestras 
de apoyo y afecto de los 

trabajadores, la dirigente y candidata 
de la Planilla Verde asegura, que todo 
es parte del buen trabajo realizado 
durante años de representar a los 
trabajadores en que los logros han 
sido diversos y esto lo conocen la 
gran mayoría, aunque también hay 
algunos agremiados que lo ignoran 
pero son muy escasos, la gran mayoría 
conoce la lucha sindical del SUTSEM 
por mejorar la calidad de vida de sus 
miembros.

 Cabe destacar que a pesar del llamado 
que hizo la Junta Local de Conciliación 
y Arbitraje, en el sentido de suspender 
la elección debido a irregularidades 
en la convocatoria, la líder sindical 
mencionó que la elección se llevará a 
cabo en las fechas establecidas ya que 
tal organismo no tiene facultades para 
involucrarse en el desarrollo interno de 
las organizaciones sindicales que gozan 
de total autonomía para designar a sus 
representantes, por lo que órganos 
externos están impedidos de tomar 
esta clase de decisiones, de tal suerte 
que el proceso de elección se llevara a 
cabo en las fechas y horas  anunciadas. 
Y hablando de elecciones, para este 
domingo 30 de noviembre se llevara 
a cabo el proceso de renovación de 
los Comités de Acción Ciudadana en 
el municipio de TEPIC, así como de 
las delegaciones en los ejidos, y desde 
hace días, tanto grupos priistas como 
panistas, se están dando hasta por 
debajo de la lengua, todo por mantener 
el control de estas organizaciones que 
son una célula clave para promover 
el voto del elector en los comicios 
federales que hace un mes dieron 
inicio y también para las elecciones 
locales del 2017 en que se renovarán 
todos los cargos de elección popular 
en el estado.

Sin despeinarse Águeda Galicia 
ganará elección del Sutsem.

*En la contienda por la Delegación Municipal Regional  Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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•	 Los	Planes	de	Trabajo	se	basarán	en	las	Líneas	de	Acción	del	
Plan de Desarrollo Institucional del Poder Legislativo de Nayarit.

Tepic.- Los Planes de Trabajo 
de las Comisiones Legislativas 
en la Cámara de Diputados de 
Nayarit, proveerán acciones que 
contribuyan a atender los objetivos 
y metas previstas en el Plan de 
Desarrollo Institucional 2014-2017 
del Poder Legislativo, para ello, 
los representantes populares 
integrantes de las 23 Comisiones 
Ordinarias trabajan en este proceso 
para consolidar cada Plan de Trabajo 
que regirá durante  el periodo 
constitucional de la Trigésima 
Primera Legislativa.

En este proceso para integrar los 
Planes de Trabajo, las diputadas y 
diputados se reunieron con el área 
técnica de la Secretaría General 
del Congreso del Estado, a fin de 
ser informados sobre la elaboración 
decada Plan de Trabajo, encuentros 

en los que se dio a conocer que 
el documento debe contemplar la 
identificación y análisis inicial de 
las leyes vigentes en el Estado, 
un diagnóstico preliminar de las 
iniciativas pendientes de estudio, 
la celebración de reuniones, 
conferencias y foros con organismos 
públicos, privados y demás sectores 
sociales.

En las reuniones colegiadas 
realizadas con los legisladores 
locales  integrantes de las 23 
Comisiones Ordinar ias,  se 
aprobaron los acuerdos que 
resuelven sobre la permanencia 
en su estudio o archivo definitivo 
de las iniciativas presentadas en 
legislaturas anteriores.

Es preciso informar que la 
Comisiónde Gobernación y Puntos 
Constitucionales,  de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuesto, 

la de Investigación Legislativa, de 
Justicia y Derechos Humanos, la 
Comisión de Asuntos Indígenas, 
de Educación y Cultura, de Trabajo 
y Previsión Social, de Salud y 
Seguridad Social, de Desarrollo 
Económico y Social, y de Asuntos 
Agropecuarios, Forestales y 
Mineros, se reunieron para ser 
informados sobre el contenido 
que debe incluirse en los Planes 
de Trabajo.

Este mismo trabajo legislativo 
lo realizó la Comisión de Industria, 
Comercio y Turismo, la de Obras, 
Comunicaciones y Transportes, 
de Asuntos Municipales, la 
Comisión de Seguridad Pública 
y Sistemas de Protección Civil, 
de Desarrollo Urbano y Vivienda, 
de  Ecología y Protección al Medio 
Ambiente, de Niñez, Juventud y 

Deporte, la Comisión de Equidad, 
Género y Familia, de Asuntos 
Migratorios, Gestoría Social y 
Grupos Vulnerables;  la Comisión 
de Administración y Políticas 
Públicas; de Asuntos Pesqueros 
y Desarrollo Acuícola; de Ciencia, 
Tecnología e Innovación y la 
Comisión de Transparencia e 
Información Gubernamental.

En Asamblea Legislativa, las 
diputadas y diputados aprobaron 
por unanimidad el acuerdo que 

estableció las bases para la 
elaboración de los Planes de Trabajo 
de las Comisiones Legislativas, el 
cual tiene como fin el conocimiento, 
estudio, análisis y dictamen de 
las iniciativas y comunicaciones 
presentadas a la Asamblea.

Cabe hacer mención que una 
vez formulados y aprobados los 
Planes de Trabajo al interior de 
cada una de las 23 Comisiones, 
serán presentados ante la Asamblea 
Legislativa.

Liconsa llega a más de 126 mil nayaritas

Diputados trabajan en la 
integración del plan de trabajo 

de comisiones legislativas

Tepic.-Salvador Hernández 
Castañeda gerente estatal de 
Liconsa –organismo sectorizado de 
la Sedesol– informó que actualmente 
más de 126 mil personas acceden 
al Programa de Abasto Social de 
leche, coadyuvando con esto en la 

disminución de desnutrición entre 
los nayaritas, así como el importante 
ahorro generado entre quienes la 
consumen.

“Estas cifras nos alientas mucho 
pues la indicación del presidente 
Enrique Peña Nieto a través de 

nuestro director Héctor Pablo 
Ramírez Puga Leyva, es de identificar 
y posteriormente beneficiar a más 
familias nayaritas, sobre todo en los 
municipios que forman parte de la 
estrategia de la Cruzada Nacional 
Contra el Hambre”, recalcó.

El titular de la paraestatal dijo 
que como resultado de la afiliación 
permanente en las más de 250 
lecherías nayaritas, este año fue 
posible integrar al padrón de 

beneficiarios a más de 40 mil 
nayaritas, logrando que hasta la 
fecha sean 60 mil hogares los 
beneficiados con este programa.

Recalcó que el precio por litro 
de esta leche es de $4.50, muy 
por debajo de la que se vende en 
cualquier supermercado o tienda de 
abarrote, donde los costos suelen 
alcanzar hasta los $20 pesos; 
“sabemos que el costo de nuestra 
leche hace que sea más accesible 
tomar leche Liconsa”.

Hernández Castañeda dijo que 
en 2015 buscarán llegar a más 
familias nayaritas, pues esa es la 
indicación del jefe del Ejecutivo, 
por lo que recordó que el beneficio 
se enfoca a niñas y/o niños de 6 
meses a 12 años de edad, mujeres 
adolescentes de 13 a 15 años, 
mujeres en periodo de gestación 
o lactancia y mujeres de 45 a 59 
años, enfermos crónicos y personas 
con discapacidad y adultos de 60 
y más años.

•         Hasta la fecha son más de 40 mil los que accedieron a la leche 
fortificada.
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Firman 19 municipios 
Mando Único en Nayarit

Este jueves se llevó a cabo la firma del 
Convenio de Conformación del Mando Único en 
Materia de Seguridad Pública en Nayarit, entre 
el Gobierno del Estado y los municipios que 
conforman esta entidad federativa, integrando 
a diecinueve de veinte Ayuntamientos en esta 
estrategia de seguridad.

En las instalaciones de la Décimo Tercera 
Zona Militar, el Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, encabezó la 
reunión en la  que estuvieron presentes 17 
alcaldes y representantes de los municipios 
de Tepic, Xalisco y Ahuacatlán, así como los 
directores de Seguridad Pública  de cada uno 
de los municipios.

En presencia también de los comandantes 
de ese destacamento armado, General Sergio 
García Vera, y de la Sexta Zona Naval, Alfredo 
Morales Mendoza, así como del Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia, diecinueve de los 
veinte municipios  respaldaron esta estrategia de 
seguridad de mando único e hicieron entrega del 
convenio firmado por sus respectivos cabildos.

Por su parte, el Secretario General de 
Gobierno explicó que el Mando Único dependerá 
directamente del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda; sin embargo, dejó en claro que 
el aspecto financiero dependerá de los 
ayuntamientos.

“Como se ha venido trabajando en los últimos 
tres años, el mando único lo tiene Roberto 
Sandoval y él compaginará tanto la parte 
operativa, que corresponde a la Fiscalía, y los 
presidentes municipales manejan de manera 
absoluta la parte financiera y administrativa, 
es decir, es estrictamente de competencia de 
las presidentas y los presidentes”, explicó.

“La parte operativa, la logística, la parte de 
reacción, la parte de prevención, es la parte 
fundamental que queda a cargo del Fiscal, 

por disposición del Gobernador; de acuerdo 
con el convenio, el mando único lo tiene el 
Gobernador y él es quien decide, con base en 
el convenio, a quien lo cede”, añadió.

Luego del anuncio que hiciera el Presidente 
Enrique Peña Nieto en materia de seguridad 
pública, Espinoza Vargas destacó que Nayarit 
avanza de acuerdo con la línea nacional,  con 
la instalación de un mando único.

“Nayarit está avanzando acorde con esta 
línea nacional, estamos avanzando para que 
la parte estratégica, la parte logística, la parte 
de la planeación, de la seguridad, para que 
no se nos vaya complicando; la finalidad de la 
firma de estos convenios, por eso están aquí 
los directores de Seguridad Pública, es para 
que de inmediato se pueda proceder; así como 
se ha hecho en otros años, coordinarse con 
la Fiscalía para la parte estratégica, la parte 
final de la seguridad, que es la coordinación, 
la inteligencia  y lo que esto implica”, dijo 
Espinoza Vargas.

Por su parte, el alcalde de  San Blas, 
Hilario Ramírez, y su homólogo de San 
Pedro Lagunillas, Juan Carlos Valle Guzmán, 
respaldaron esta nueva estrategia que ha dado 
buenos resultados, al convertir a Nayarit en el 
segundo estado más seguro del país, y que, 
aseguraron, vendrá a reforzar la seguridad en 
todo el estado.

“Cuando nos llegó el oficio a nosotros, sin 
pensar lo firmamos; yo estoy agradecido con 
nuestro amigo Roberto Sandoval, nuestro 
amigo Edgar Veytia, nuestro amigo de la Sexta 
Zona Naval y del Ejército, porque esto es por 
el bien de los mexicanos y de los nayaritas”, 
dijo Hilario Ramírez.

Valle Guzmán externó: “Estamos listos y 
puestos para entrar con este mando único; esto 
es lo que tenemos en el estado de Nayarit, un 
gran avance, gracias a un gran líder como es 
el Gobernador Roberto Sandoval Castañeda”.         

Identificación plena con el pueblo y sus 
ciudadanos, el Congreso local transita 
por los senderos del trabajo pleno para la 
consolidación de leyes y acciones  justas 
para los nayaritas, en este contexto las 
diversas facciones que lo integran esgrimen 
sus acuerdos y desacuerdos merced de sus 
posiciones y doctrinas políticas producto 
de la democracia imperante en su seno y 
de las que emergen las soluciones para 
un mejor bienestar de los nayaritas; los 
Congresistas hasta ahora realizan un 
decoroso papel y en coordinación con 
el Ejecutivo estatal y el judicial dejan en 
claro a la sociedad Nayarita que se sigue 
por la ruta correcta, sin duda que quedan 
muchas cosas que hacer y resolver y 
que habrá detractores que no entiendan 
los alcances del trabajo parlamentario  
a quienes habrá que convencerlos con 
trabajo que se verá reflejados en los 
diversos decretos que se emitan en 
defensa y en pro de sus derechos y 
demandas. Las intervenciones legislativas 
van subiendo de nivel demostrando 
que los actuales legisladores si bien 
en un principio demostraron la novatez 
en las curules se van afianzando, por 
otro lado es notorio que los ciudadanos 
ya no son como en antaño, ahora el 
elector se preocupa por su bienestar, y, 
en este contexto están al pendiente del 
quehacer camaral, porque saben que 
es allí donde se “cocinan” las leyes que 
habrán de apoyarlos o perjudicarlos, 
por ello, las acciones camarales son 
seguidas con “lupa” por quienes habrán 
de ver solventados o afectados sus 
intereses, por lo que se requiere de un 
trabajo parlamentario equilibrado y justo 
de acuerdo a los intereses comunes de 
todos los nayaritas.

El puesto de legislador requiere de 
conocimiento, de calidad y emoción para 
departir y debatir las iniciativas propias 
y extrañas que sean del interés de los 
pobladores, del trato solidario de los 
temas prioritarios con los de su propia 
facción como con los de enfrente, Vamos 
bien, se hace camino al andar y los 
legisladores se han dado cuenta de que 
con sus acciones y su actuar fortalecerán 
a sus organismos políticos y de que su 
permanencia en el Congreso depende 
en buena parte de su desarrollo y de 
sus propuestas que habrá de afianzarlos 
para ir en busca de nuevas posiciones y 
fortalecer su carrera política, desde su 
inicio la XXXI legislatura se ha  ocupado 
de los temas de interés  y relevancia 

que requieren de pronta solución como 
los actos de entrega recepción en los 
diversos municipios de nuestra entidad, 
de sus problemáticas sindicales y de la 
difícil situación financiera que los aqueja, 
de los nombramientos de los Magistrados 
Supernumerarios del Tribunal de Justicia 
del Poder Judicial del Estado, etc. las 
distintas comisiones trabajan a celeridad 
y están conformadas por los asambleístas 
de acuerdo a su perfil lo que garantiza 
el buen trabajo legislativo.

Otra prueba de trabajo de la Trigésima 
Legislatura local la constituye por su 
trascendental importancia, la firma del 
Convenio de Colaboración y Mesa de 
Análisis que este miércoles próximo  
pasado signaron con el Colegio de Notarios 
del Estado de Nayarit para fortalecer el 
quehacer parlamentario y contribuir en 
la modernización del marco normativo 
local en las distintas ramas del derecho, 
en este sentido el Diputado Presidente 
Jorge Humberto Segura López reconoció 
la importante labor de los Notarios Públicos 
y su colaboración en los trabajos de 
consulta pública para la elaboración del 
Plan Nacional de Desarrollo Institucional 
y en la definición de los contenidos de 
la agenda legislativa, importante este 
hecho que habrá de cambiar la vida 
política de Nayarit  porque se diseñaron 
posibles reformas al Código Civil en 
relación al concubinato, aspectos sobre 
la tutela autodesignada, la posible 
reforma a la Ley de Enfermos en Etapa 
Terminal y algunas reformas al Código de 
Procedimientos Civiles del Estado, y en 
la mesa de análisis los notarios hicieron 
ver la necesaria revisión de la estructura 
jurídica de los Ayuntamientos, reformar 
la Ley de Asentamientos Humanos,  así 
como la homogeinización de las Leyes 
de Ingresos de los Ayuntamientos en 
materia de vivienda de interés social 
así como legislar en materia tributaria.

Se Avanza, pero hace falta dar el 
resto para cambiar la imagen que hasta 
ahora el pueblo tiene de los diputados 
de que son indolentes al sufrimiento y 
penurias del pueblo, se debe recuperar 
la confianza de los ciudadanos nayaritas, 
que al fin y al cabo y tal como lo señalo 
el Gobernador Constitucional de nuestra 
entidad Roberto Sandoval Castañeda 
son los verdaderos Patrones. Al Tiempo.

Esperemos y Comentaremos…
frago2009@hotmail.com

Excelente	el	trabajo	de	la	XXXI	legislatura	

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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PETIT MARKET BAZAR
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Por Robín Zavala/ Texto 
y Fotos 

En el hotel las Higueras a la 
periferia de la ciudad se llevó a 
cabo por segunda ocasión un 
novedoso método de venta por 
parte de la diseñadora exclusiva 
de Jill Jill Accesorios, el Petit 
Markert Bazar al conjuntar a 
diseñadores de la localidad, 
con propuestas de otros lados 
de la república Mexicana como 
de Cancún, Guadalajara y 
Puerto Vallarta.

Creaciones originales para 

los gustos más exigentes que 
hacen el deleite para todos y 
todas que gusta estar al último 
grito de la moda y con precios 
bastante accesibles.

El Petit Market tendrá 
repetición en el mes de 
diciembre, para los regalos 
de navidad, para quienes 
gusten dar algo original y  
mega fashion, puedan hacerlo 
y visitar este hotel donde se 
encuentra permanentemente 
un punto de venta de Jill Jill 
Accesorios. 
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* Si desea que la orientación llegue a su empresa o centro de trabajo, favor de 
llamar a los teléfonos directos: 2 14 59 83 y 2 14 59 98 o al 2 13 11 70 extensión 

1169, en horario de 8:00 a 16:00 horas.

San Blas aceptó  “Mando Único”

Las TAOD, personal de orientación fundamental 
para una atención con calidad en el IMSS

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                         Viernes 28 de Novembre de 2014 • www.genteypoder.com • No. 1597

San B las ,  Nayar i t . - 
El alcalde de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, 
“Layín”, firmó el convenio de 
conformación de Mando Único 
que celebrarán el Gobierno 
del Estado de Nayarit y los 
municipios que integran la 
entidad federativa en materia 
de Seguridad Pública.

Consideró que el Mando 
Único es benéfico para 
mantener la seguridad pública 
en su municipio, y que 

es importante que en la 
materia, los tres órdenes de 
gobierno trabajen de manera 
coordinada para hacerle 
frente a los delitos de alto 
impacto.

Afortunadamente San Blas 
se mantiene como uno de 
los municipios más seguro 
del estado, y se busca que 
así permanezca, para ello, 
-mencionó el alcalde, en su 
momento-,se trabaja de “la 
mano” con quienes tienen que 

ver en materia de Seguridad 
Pública.

Agradeció el respaldo 
que ha recibido siempre, 
del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
del Fiscal del Estado, Edgar 
Veytia, y de la Zona Naval 
apostada en el Puerto.

Y reiteró que la conformación 
del Mando Unico es por 
el bien de los mexicanos, 
de los nayaritas, y de los 
sanblasenses.

Las Técnicas en Atención y 
Orientación al Derechohabiente 
(TAOD), forman parte del 
equipo integral del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit. Al estar 
en contacto directo con los 
pacientes, tienen la misión 
de mostrar una actitud de 
servicio, brindar una atención 
con calidad y humanista a 
las solicitudes de gestión 
y orientación de las y los 
derechohabientes, así como 
el público en general, acerca 
de los trámites, servicios y 
prestaciones que otorga el 
Instituto. 

Las orientadoras, como se 
les conoce,  llevan a cabo 
actividades de orientación 

en las salas 
d e  e s p e r a 

de las unidades médicas y 
visitan empresas a exponer 
los servicios que otorga el 
IMSS. Asimismo, orientan 
sobre temas institucionales 
sensibilizan a los  trabajadores 
para que part ic ipen en 
programas institucionales y 
campañas sobre prevención 
y cuidado de la salud.

El coordinador de Atención y 
Orientación al Derechohabiente, 
Jorge Machuca Maldonado, 
destacó que en Nayarit 
se cuentan con 21 TAOD 
distribuidas cada una en 
hospitales y unidades médicas 
ubicabas estratégicamente en 
los módulos de la entrada de 
cada clínica y nosocomios.

El funcionario explicó que 
desde el mes de noviembre 
de 1977 el Instituto  Mexicano 
del Seguro Social festeja a sus 
técnicas, ya que es el día en 
que oficialmente el instituto 
estableció los módulos de 
orientación, información y 
quejas en las unidades médicas 
y administrativas, operados 
por técnicas en orientación  e 
Información (TOI). Fue hasta 
1995 que se les renombran 
como actualmente las Técnicas 
en Atención y Orientación al 
Derechohabiente (TAOD). 

Con esa mística de servicio 
y para otorgar atención de 
calidad, la coordinación de 
atención y orientación al 
derechohabiente organizó  un 
curso-taller de capacitación 

sobre e l  Síndrome de 
Burnout a las 21 técnicas 
orientadoras para fortalecer sus 
conocimientos en su quehacer 
diario como es la atención de 
quejas, gestiones y trámites 
en general.

Como parte del trabajo 
que realizan de manera 
cotidiana,  las TAOD, cuentan 
con el módulo de atención 
y orientación vía telefónica 
en donde a través de una 
llamada recibes información 
inmediata para resolver todo 
tipo de dudas acerca de los 
servicios médicos, de afiliación, 
pensiones y cualquier otro 
trámite que como derecho y 
obligación están establecidos 
en la Ley del Seguro Social.

Así mismo si desea que 

la orientación llegue a su 
empresa o centro de trabajo, 
favor de llamar a los teléfonos 
directos: 2 14 59 83 y 2 14 59 
98 o al 2 13 11 70 extensión 
1169, en horario de 8:00 a 
16:00 horas. De esta forma, 
el IMSS responde para que 
sepas cómo, cuándo y dónde 
puedes recibir el servicio que 
necesitas.

A nivel nacional el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
cuenta con mil 610 técnicas 
que realizan sus labores en 
unidades de los tres niveles 
de atención:  en unidades de 
medicina familiar,  hospitales 
y unidades médicas de alta 
especialidad, así como en 
unidades administrativas 
de  subde legac iones  y 
delegaciones.

”Layín”, firmó el convenio de conformación de mando único 
que celebrarán el Gobierno del Estado de Nayarit y el resto 

de los municipios en materia de Seguridad Pública
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La afición nayarita puede soñar con 
el título de campeón: Miguel Basulto 

México sigue arriba en el medallero de 
los JCC 2014, supera con ocho a Cuba
México se mantiene firme 

como líder del medallero de los 
Juegos Centroamericanos y del 
Caribe Veracruz 2014, al ampliar 
su ventaja sobre Cuba tras ganar 
este jueves siete preseas de oro 
y llegar a un total de 96 áureas, 
mientras que los cubanos suman 
88 doradas.

Los clavadistas mexicanos se 
impusieron en la disciplina, luego 
de que Alejandra Estrella se llevó 
la presea áurea en la prueba de 
plataforma 10 metros individual 
femenil y Gabriela Agundez se 
quedó con el bronce.

En tanto, Yahel Castillo y Julián 
Sánchez no decepcionaron al 
subir a lo más alto del podio en 
sincronizados de trampolín tres 
metros varonil.

El equipo femenil de futbol 
se coronó al salir vencedor con 
marcado 2-0 frente a su similar de 
Colombia, luego de que Charlyn 
Corral y Maribel Domínguez 
anotaron en la segunda parte 
del encuentro disputado en el 
estadio Luis “Pirata” Fuente.

Los tenistas tricolores también 
tuvieron una destacada actuación 
al conseguir la medalla dorada 
en dobles femenil con Victoria 

Rodríguez y Marcela Zacarías, 
quien sumó su segundo oro en 
dobles mixto junto a Santiago 
González.

En la modalidad de dobles 
varonil, González se llevó la plata 
en dueto con César Ramírez 
tras caer ante el representativo 
de Colombia, mientras que Ana 
Sánchez logró otro metal argento 
en individual femenil.

En el atletismo, México hizo 
el 1-2 en los 10 mil metros 
varonil con Juan Luis Barrios, 
quien obtuvo la presea áurea, 
y Juan Carlos Romero que se 
llevó la plata.

En los mil 500 metros varonil, 
potosino Pablo Solares ganó la 
medalla plateada, mientras que el 
zacatecano Christopher Sandoval 

se quedó con el bronce. En la 
damas, la jalisciense Cristina 
Guevara conquistó la plata.

Por su parte, la veracruzana 
Abigail Gómez aportó una presea 
argenta al quedar segunda en el 
lanzamiento de jabalina femenil, 
mientras que el velocista José 
Carlos Herrera se llevó el bronce 
en los 200 metros varonil.

Los karatecas mexicanos 
tuvieron una actuación consistente 
al conseguir un oro en equipos 
femenil de kata y plata en la 
prueba individual femenil con 
Xatzi Yunue Trujillo, así como 
en varones con Waldo Ramírez.

A su vez, Arturo Estrada (60 
kilogramos) y Rubí Martínez (55 
kilogramos) alcanzaron la medalla 

Miguel Basulto, defensa de la tribu 
Cora, aseguró que la afición nayarita  
puede soñar con el título de campeón, 
esto luego de ser entrevistado  al 
terminar la práctica con miras a la 
final del Ascenso M ante Necaxa.

“Claro que si pueden soñar con el 
título, no puedo dar un resultado, pero 
tengan por seguro que el equipo va 
dar todo en la cancha por obtenerlo” 
manifestó el jugador, quien formó 
parte del equipo  Leones Negros que 
logró el ascenso a la Liga M.

Aseguró que desde que llegó a los 
Coras estaba estuvo convencido del 
proyecto que le presentaron y ahora  

“me siento orgulloso la verdad de 
pertenecer a este equipo, la verdad 
que no ha sido nada fácil, pero ahora 
nos toca enfrentar la final y hay que 
disfrutarla muy concentrados, siento 
que en lo personal me ha ido bien, 
pero ahora lo más importantes es 
poder concluirlo con una victoria, 
con ser campeones y estar redondo 
en participación, Joel (Sánchez) 
me dio la  confianza y creo que le 
respondí bien”.

Con apenas 22 años , Miguel 
Basulto ya cuenta en su currículo y 
experiencia de haber estado en finales 
de Tercera División, sub20, segunda 
división y la ya mencionada en la 

Liga de Ascenso con Leones Negros, 
“pero creo que ésta en la que voy a 
participar se vive muy diferente, en 
estos momentos te acuerdas todo lo 
que has hecho y lo que has dejado 
de hacer, privarte de cosas y todo 
el trabajo que has desempeñado en 
seis meses, todo eso te motiva en ir 
a ganar y nada más ganar”.

De los Cora segura que es un equipo 
unido en comparación a su experiencia 
con Leones Negros, “y con mucha más 
calidad, la verdad que las expectativa 
de mis compañeros las conocía y sabía 
que era gente trabajadora y ahora  
con las herramientas  que nos ha 
dado el cuerpo técnico es fenomenal, 

La final hay que disfrutarla, 
el grupo se la merece por el 
trabajo que ha realizado, indicó  
el jugador “Bofo” Bautista, el 
más experimentado de los 
Coras del Deportivo Tepic,  que 
el próximo sábado intentarán  
sacar ventaja en el juego de 
ida de la gran final en la Liga 
de Ascenso MX en el estadio 
Victoria de Aguascalientes ante 
el Necaxa.

Bautista, el más experimentado 
del conjunto Cora, quien ha 
disputado 5 finales, todas en la 
Liga MX, pide a sus compañeros 
vivir el momento y mostrar esa 
hambre de triunfo que  han tenido 
a lo largo del torneo “es bonito,  
es momento de disfrutarlo, para 
todo jugador es difícil llegar a 
una final, hay mucho equipos 
que ya están de vacaciones y 
eso hay que trasmitirlo a los 
compañeros, porque en futbol 
no se sabe si sea la última final 
que puedan jugar”.

De rival Necaxa expresó que 
es un gran equipo que sabe 

manejar bien el balón “así  que 
debemos estar muy atentos, salir 
como siempre,  persignados e 
ir al frente  a buscar los goles 
y ojala se dé el éxito.”.

El jugador nacido hace 35 años 
en Dolores Hidalgo, mundialista 
en Sudáfrica 2010, aseguró 
estar contento en Tepic, “si, muy 
contento, me ha tratado bien la 
gente, la directiva, el Gobernador 
(Roberto Sandoval)  y por eso 
estoy contento, esperando 
culminar con el campeonato 
para los Coras”.

En otro tema no ocultó su 
deseo de volver a jugar en 
Primera División, “el sueño 
está latente, me siento bien 
físicamente para seguir jugando 
en el máximo circuito, pero 
primero quiero lograr el objetivo 
que era estar acá , llegar a la 
final y ganarla” concluyó el 
futbolista quien se ha hecho 
presente en el marcador en 
todas las  finales anotando 
gol, esperando mantenga esa 
tendencia con los Coras y logre 
anotarle al Necaxa.

Vamos por el triunfo a la casa 
del Necaxa: Bofo Bautista 

de bronce en sus respectivas 
divisiones.

En la competencia de cuatro 
remos largos sin timonel. Leopoldo 

Tejada, Hugo Salvador Carpio, 
José Alberto Arriaga y Diego 
Sánchez se quedaron con la 
presea argenta al culminar con 
un tiempo de 5:50.91 minutos.

porque ha hecho que sea 
un grupo  compacto y 
sabemos a qué jugamos, 
más que nada”.

Más  a l l á  de  l a 
experiencia del r ival 
Necaxa, Basulto prefiere 
destacar las virtudes y 
fortalezas  de los Coras, 
“para mí lo más importante 
es mi equipo, ,el trabajo 
en equipo, es algo que se 
ha mostrado  a lo largo 
de la liga y copa”.

Finalmente dijo que 
espera que la final la 
puedan resolver desde 
el partido de ida en 
Aguascalientes, “para 
eso debemos de estar 
muy concentrado para 
poder sacar la ventaja” 
concluyó el jugador.
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•	 Familiares	del	menor	comentan	que	debido	a	la	golpiza	que	recibio	
el	pasado	20	de	noviembre	en	pleno	desfile	fue	suficiente	para	que	fuera	

hospitalizado.	

EN		TUXPAN		

Nuevo personal del MP de Tuxpan trabaja con 
gran profesionalismo e imparticion de justicia
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Tuxpan

Redaccion 
Tuxpan/ Gente y 

Poder

La mañana de ayer 
jueves en nuestro 
recorrido de trabajo por 
las instalaciones de la 
Agencia del Ministerio 
Publ ico del Fuero 
Comun de Tuxpan, nos 
encontramos a grandes 
amigos  abogados 
haciendo lo que les 
compete, los cueles 
se expresaron muy 
bien de las jovenes 
profesionistas que estan 

a cargo de la mesa de tramite 
numero dos, las Licenciadas 
Angelina Hernandez Flores 
quiene s la titular, Sonia 
Raquel Echevarria Alcala 
quien es la Oficial Secretario, 
asi como Ramona Josefina 
Cabrera Garcia, quienes 
estan trabajando nos dicen, 
con gran profesionalismo y 
una excelente imparticion de 
justicia.

Lo que nos llamo la atencion 
fueron las condiciones en las 
que se encuentran las oficinas, 
a las cuales les hace falta una 
verdadera manita de gato, 

Causa indignación el caso del menor 
que fue agredido por 7 jóvenes 

Por: Alfredo Lopez Tovar. 

Como habran de recordar, el 
pasado 20 de noviembre en pleno 
defisle y en el mero centro de la ciudad 
coquera, siete jovenes agredieron 
a golpes a dos estudiantes  que 
participaban en el desfile, todos 
ellos menores de edad, la golpiza 
propinada a uno de ellos fue mas 
que suficiente para que fuera 
hospitalizado, ya que recientemente 
habia sido operado de la apendice. 

El caso lo atrajo ya la Comision 
Estatal de Derechos Humanos 
del estado de Nayarit, lo cual 
esta relacionado en el expediente 
DH/406/14 debido a que una madre 
de familia de los jovenes infractores 
se quejo porque su hijo fue detenido 
por la policia municipal de Tuxpan 
y posteriormente fue trrasladado 

junto con los otros seis jovenes a 
la ciudad de Tepic, debido a que 
en el municipio costero de Tuxpan 
no se cuenta con un centro tutelar 
para menores infractores. 

Para un buen numero de padres 
de familia de esa localidad les 
indignaron los hechos ocurridos el 
pasado 20 de noviembre, pero como 
los jovenes agresores son menores 
de edad, fueron puestos en libertad 
ya que no se les pude consignar por 
sus reprobables hechos. 

Como ya lo comentamos, el caso 
ya lo atrajo la Comision Estatal 
de los derechos Humanos en 
Nayarit, pues se habla que hubo 
abuso policiaco, lo cual lo niegan 
tajantemente quienes estan a cargo 
de la Direccion de Seguridad Publica 
de Tuxpan, quienes nos dicen que 
actuaron respetando los derechos 

de los jovenes que fueron detenidos 
por su actos barbarios. 

Sera la CEDH la que determine 
en los proximos dias, si hubo o no 
abuso policiaco en este lamentable 
caso, del cual los padres de familia 
son los responsables directos porque 
no los educan en sus casa. 

alfredolopeztovar@yahoo.com.mx
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El próximo domingo 30 de noviembre 
para despedir el penúltimo mes de 
este año, con siete encuentros se 
jugará la segunda jornada de juegos 
de la Liga Municipal de Béisbol de 
Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ” que 
llevará grandes emociones a los 
aficionados en sus distintas sedes.

En el grupo #1 saliendo al frente 
de las acciones el equipo yaquis con 
una victoria viajará al ejido de San 
Luis de Lozada para enfrentarse 
a los temibles piratas de San Luis 
que tambien navegan con un juego 
ganado en el actual torneo producto 
de su triunfo ante los Rockis obtenido 
el pasado fin de semana allá mismo 
en su guarida, en tanto los de la tribu 
vencieron a los campeones actuales 
arroceros de La Curva lo que hace 
un atractivo este encuentro en el que 
habrá un lleno total de aficionados.

En el grupo #2, en juego de 
ganadores con una victoria los 
diablillos Hersycel se enfrentarán a los 
halcones de San José de Costilla que 
inician temporada allá en su campo 
para deleite de la gran fanaticada 
que gusta del rey de los deportes 
de ese pintoresco lugar rodeado de 

lomerìos y sembradios.

En el segundo juego de esta división, 
los ahijados del fraccionamiento Amado 
Nervo que hacen su presentación 
por primera vez en esta temporada 
estarán en La Fortuna para su juego 
ante los talentos.

Programación completa y horarios:

GRUPO #I
San Luis de Lozada VS. Yaquis; 

10:30 horas Campo de San Luis de 
Lozada.  

Trapichillo VS. Jalcocotán: 10:30 
horas Campo de Jalcocotán.

La Curva VS. El Rincón; 10:30 
horas campo de El Rincón.

El Molino VS. Rockis; 13:30 horas 
Campo #2 UDST.

GRUPO #II
Diablillos Hersycel VS. S. J. de 

Costilla; 10:30 horas Campo de San 
José de Costilla.

 Ahijados-Fracc. Amado Nervo 
VS. La Fortuna; 10:30 horas Campo 
de La Fortuna.

Ponys VS. Indios; 13:30 horas 
Campo de El Rincón.

Testerazo descansa

Programación de la liga 
municipal de beisbol de Tepic 

a simple vista se puede ver 
que les hace falta una buena 
rezanada y varias manos de 
pintura, con decirles que no 
tienen un rotulo que indique que 
son las oficinas del Ministerio 
Publico del Fuero Comun. 

Según rumores, se comenta 
que el Gobierno del estado a 
cargo del Licenciado Roberto 
Sandoval Castañeda, se 
encuentra en negociaciones 
con la actual administracion 

ejidal, para que esta done 
el terreno que se ubica a un 
costado del Juzgado Mixto 
de Primera Instancia, donde 
se podria construir en los 
proximos meses, oficnas de 
recaudacion de rentas, de 
transito estatal y del M.P. 
y a cambio el Gobierno del 
estado construiria un nuevo 
edificio del comisariado ejidal 
y un nuevo auditorio para los 
mas de 1000 ejidatarios con 
los que cuenta el municipio.
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*El	próximo	lunes	
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Compostela
*En el Presupuesto federal de 2015

Gloria Núñez logró importante bolsa de 
recursos para el desarrollo de su Distrito

*Se invertirá el próximo año en infraestructura carretera, 
espacios públicos y deportivos, obra hidráulica,  cultura y 

desarrollo municipal, así como medio ambiente

Compostela.- Por Donkey—
Derivado del trabajo intenso de 
gestión realizado por la Diputada 
Federal, Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez, el próximo año los 
municipios de Compostela, Ixtlán del 
Río, La Yesca, Ahuacatlán, Amatlán 
de Cañas, Bahía de Banderas, San 
Blas y Xalisco,  serán beneficiados 
con importantes obras en materia 
carretera, hidráulica, deportiva, 
cultural, desarrollo municipal y 
medio ambiente.

La legisladora federal aseguró 
que 2015 será un año encaminado 
al desarrollo y crecimiento de 
los municipios que conforman 
el tercer distrito que representa, 
mismos que han sido atendidos 
en sus necesidades y prioridades, 

reconociendo el interés de sus 
alcaldes y participación activa de 
sus habitantes, quienes en equipo 
han trabajado arduamente para 
lograr que se concreten las obras 
que requieren en sus municipios y 
comunidades.

La mayor parte de los recursos 
alcanzados de destinarán a la 
mejora de caminos rurales, así como 
a la pavimentación de vialidades 
en los municipios mencionados, 
con el propósito de cambiar el 
rostro de muchas comunidades y 
municipalidades, impactando en 
la calidad de vida de cientos de 
familias.

Este esfuerzo de gestión de 
recursos por parte de Gloria Núñez 

con el permanente respaldo del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y de su bancada 
parlamentaria del PRI en la Cámara 
de Diputados del Congreso de la 
Unión, se traducirá también en 
mejores condiciones en materia de 
infraestructura deportiva, espacios 
públicos, y medio ambiente, 
beneficiando directamente a los 
habitantes del tercer distrito.

Mientras que el tema de medio 
ambiente, que siempre debe ser 
atendido en el Presupuesto Federal, 
se estará fortaleciendo las acciones 
de protección y conservación de 
nuestros recursos naturales, afirmó 
la diputada federal, Gloria Núñez.

Núñez Sánchez admitió que la 

suma de voluntades de todos los 
sectores y representantes de los 
tres niveles de gobierno han dado 
resultados, “aún nos falta mucho 
por hacer y no nos detendremos de 
trabajar para atender las necesidades 
más apremiantes de la población; lo 
que hemos logrado ha sido gracias 
a un incansable trabajo al lado de 

la gente de nuestro distrito”, reiteró.

Finalmente, la legisladora 
nayarita agradeció el respaldo que 
el Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, ha dado a 
las gestiones que los legisladores 
federales han realizado en beneficio 
de los nayaritas.

Compostela.- Por 
Donkey—El próximo 
lunes en la comunidad 
de Las Varas,  iniciara el 
primer Foro de Consulta 
Ciudadana  de los tres 
que  llevará a cabo 
el Ayuntamiento  de 
Compostela  a través 
de la dirección del 
Comité de Planeación 
Municipal  para la 
elaboración del Plan 
Municipal de Desarrollo 
2014-2017.

En cuanto a ello, el 
titular del Coplademun, 
Pavel Camelo Avedoy, 
informó que el primer Foro 
de Consulta Ciudadana  será  
celebrado en el auditorio del 
Comisariado ejidal de Las 
Varas,  cuyos eventos  que 
también se desarrollaran los 
días 3 y 5 de diciembre de este 
año en la Peñita de Jaltemba 
y Compostela, con horario 
de 9 de la mañana a 3 de la 

tarde  serán presididos por la 
Presidenta Municipal, Alicia 
Monroy Lizola, con la finalidad 
de enriquecer a través de la 
participación ciudadana el  
Plan rector que encamine a 
Compostela rumbo al desarrollo, 
cimentado y ordenado.

  El funcionario dijo que 
este documento no solo se 

Iniciarán foros de consulta 
ciudadana para elaborar el Plan 
de Desarrollo Municipal 2014-2017
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convierte en el eje rector del 
Desarrollo, sino en la columna 
vertebral del Municipio de 
Compostela, de tal forma que 
su elaboración, además de 
la participación ciudadana, 
contempla diversos temas que 
serán analizados y fortalecidos 
en mesas de trabajo, entre ellos, 
Gobernabilidad, Desarrollo 
Institucional y Desarrollo social 
integral que son los ejes en que 
se sustenta dicha plan rector 
para el periodo 2014-2017.

Tras destacar la importancia 
de los Foros Temáticos, Camelo 
Avedoy,  subrayó que a todas 

las opiniones y propuestas 
aportadas en cada una de 
las mesas de trabajo que se 
realicen se incorporarán al Plan 
Municipal de Desarrollo, al igual 
que las demandas ciudadanas 
que la Presidenta Municipal  ha 
recibido durante sus giras de 
trabajo y audiencias públicas 
realizadas desde el inicio de 
su gestión.

Resaltó que el Plan Municipal 
de Desarrollo será empatado 
con los Planes Estatal y Federal, 
ya que de esa manera, aclaró 
“nos permitirá como municipio 
que los recursos nos rindan, 

y ampliar los beneficios a 
la población compostelense” 
puntualizó.

Así mismo, el titular del 
Coplademun, convocó a la 
ciudadanía a participar en estos 
foros, a colaborar con el gobierno 
municipal en la elaboración del 
plan rector del desarrollo de 
Compostela, “es el momento 
que todos ustedes (ciudadanía) 
marquen las necesidades, 
externen su opinión y propongan; 
trabajemos de la mano y demos 
los primeros pasos para avanzar 
en el crecimiento de nuestro 
municipio”, aseguró.
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LA SALIDA DE 
CUAUHTEMOC DEL PRD

Por Octavio 
Camelo 
Romero
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Mucho se ha especulado sobre la 
salida de Cuauhtémoc Cárdenas del 
Partido de la Revolución Democrática. En 
realidad los temas sobre estos asuntos 
los hemos planteado desde la campaña 
presidencial. En aquellos ayeres dijimos 
que los partidos PAN; PRI y PRD tendrían 
que cambiar hasta el modito de andar 
si querían permanecer en la esfera 
política contemporánea. Denunciamos la 
incongruencia de las propuestas de sus 
respectivos candidatos respecto de sus 
documentos básicos. En el caso de los 
candidatos del PAN y del PRI  expresamos 
que solo había diferencia verbal respecto 
de la entrega del país a las fauces  del 
capitalismo transnacional; en esencia 
se trataba de lo mismo, acabar lo que 
quedaba del Estado de la Revolución 
Mexicana y de su economía mixta y 
convertir al Estado Mexicano en un Estado 
Transnacionalizado. Respecto del candidato 
del PRD manifestamos su intención de 
amalgamar  la transnacionalización 
del país con la presencia de algunas 
conquistas del Estado “revolucionario” 
como son la preservación de PEMEX, 
etc. Y dijimos que una vez terminado el 
proceso electoral arrancaría el proceso 
de adecuación de los tres partidos a las 
novedosas condiciones del desarrollo 
del capitalismo mundial, esto es, a las 
condiciones de existencia del capitalismo 
global. 

Quien se adelantó a dicha adecuación 
fue el PRI; daba la impresión de existir 
alguna especie de acuerdo entre su 
candidato presidencial y el aparato 
ideológico-económico-político del capital 
transnacional; estos constituyentes 
del Estado-Transnacional ya habían 
seleccionado al Presidente de México y 
lo harían ganar “a toda costa”; el costo 
financiero del triunfo electoral del candidato 
del PRI no tiene precedente en la historia 
del país. Sin embargo había que mantener  
la presencia política del PAN y PRD para 
cumplimentar la tarea de desmantelamiento 
del Estado de la Revolución Mexicana; la 
instancia adecuada sería “El Pacto por 
México” donde se resolvería todo aquello 
que posteriormente se legitimaría en el 
Congreso de la Unión. Finalmente los tres 
partidos habían estado de acuerdo en 
la transnacionalización del país aunque 
entre ellos hubiera diferencias de matices. 

Sin embargo al interior del PRI, PAN y 

PRD se daba una lucha política-ideológica 
entre las diversas expresiones de la 
burguesía nacional. Incuestionablemente 
que la absorción del país por parte del 
capitalismo transnacional acarreaba y 
acarrea severos inconvenientes y hasta 
quiebras para varios sectores de la 
burguesía mexicana. Estos segmentos 
tienen su expresión ideológica y política 
en los tres partidos mencionados. Empero 
los más golpeados son la mini, micro y 
pequeña burguesía; estos se arremolinan 
en la entrada del proletariado haciendo 
resistencia para no entrar. Fueron las 
expresiones ideológicas y políticas de 
estos segmentos los protagonistas de los 
obstáculos para la adecuación de dichos 
partidos a las condiciones de existencia 
del capitalismo global. Algunos de los 
líderes de estas fracciones de clase 
abandonaron sus partidos y se fueron o 
bien a formar otros partidos o simplemente 
a la vida política independiente. Por 
las condiciones del momento su salida 
únicamente sirvió para avanzar a pasos 
más firmes y rápidos a la adecuación a las 
condiciones de existencia del capitalismo 
transnacional. 

La salida del Ing. Cuauhtémoc Cárdenas 
de las filas del PRD lo único que expresa 
es la incongruencia del pasado con el 
presente de dicho partido. Y su presencia 
en él, no serviría de nada. Su pretensión 
de volver al pasado es tan antihistórico 
como volver al país a la economía mixta. 
El capitalismo contemporáneo surgió 
dentro del capitalismo anterior. Y el muro 
de contención URSS fue derrotado y 
derrumbado por el capitalismo global. 
La salida natural a las contradicciones 
capitalistas requiere de un nuevo orden 
socioeconómico y político distinto al 
capitalismo. En fin.

PARA EMPEZAR........EL ISSSTE 
EN NAYARIT, QUE COMANDA EL DR. 
ANTONIO SANDOVAL PAZOS, está 
convocando a todos los trabajadores 
Federales y a sus Familias a la Caminata 
Recreativa 2014 que se llevará a cabo 
este sábado 29 de noviembre en las 
instalaciones del Paseo de la Loma 
“Esteban Baca Calderón” de la capital 
nayarita.......NOS INFORMA LA OFICINA 
DE DEPORTES DEL ISSSTE A TRAVÉS 
DE VICTOR ANTONIO CURIEL AGUILAR 
que el inicio de esta caminata recreativa 
será a las 09:00 horas en el punto de 
salida que se ubica frente al Gimnasio 
Estatal “Niños Héroes” y al evento 
podrán acudir toda la familia, desde 
niños, jóvenes, adultos y los abuelitos, 
ya que se trata de una plena convivencia 
deportiva y una actividad que unifica a 
las Familias de los servidores Públicos 
federales y al pueblo en general......ES 
DE RESALTAR QUE EL EVENTO NO ES 
EXCLUSIVO DE LOS TRABAJADORES 
DE LA FEDERACIÓN, si no que pueden 
acudir todos los nayaritas que deseen 
estar en forma física y mental, ya que 
de ello obtendrán enormes beneficios 
como es preservar su salud y combatir 
las enfermedades crónico degenerativas 
como la diabetes Mellitus, la hipertensión, 
el cáncer y otras enfermedades más 
de los tiempos modernos que habrá 
que enfrentar y afrontar.......EL DR. 
ANTONIO SANDOVAL PAZOS , COMO 
DELEGADO ESTATAL DEL ISSSTE EN 
NAYARIT, ha sido un excelente promotor 
de los programas deportivos y aplica en 
forma cabal las medidas preventivas 
adoptadas para r que las enfermedades 
del siglo XX1 no hagan mella entre la 
ciudadanía y más, entre los Servidores 
Públicos y sus Familias..........OJALÁ Y 
LAS FAMILIAS NAYARITAS, PERO MÁS 
LOS TRABAJADORES FEDERALES 
aprovechen estas ofertas de salud que 
el ISSSTE les presenta para que sean 
coadyuvantes en prevenir enfermedades 
y en combatir las que ya tienen.......POR 
OTRO LADO Y HABLANDO TAMBIÉN DE 
POSITIVISMO, es agradable escuchar 
a un ex jugador profesional del futbol 
mexicano que vistió la camiseta de la 
Selección nacional y de varios equipos 
de primer nivel como es el Guadalajara 
y el Veracruz, nos referimos a Joel 
“Tiburón ”Sánchez quien es actualmente 
el Director Técnico de los Coras FC que 

están en la final de la rama de Ascenso 
MX enfrentándose nada menos que al 
histórico Necaxa.......JOEL SÁNCHEZ 
EN ENTREVISTAS ANTERIORES, se ha 
mostrado sencillo, ecuánime y con los 
pies firmes en la tierra, no ha perdido 
piso y dijo que para esta final de la Liga 
de Ascenso MX se enfrenta a un equipo 
“grande” como son los ex electricistas del 
Necaxa.......EL “TIBURÓN” SÁNCHEZ, 
AL ASUMIR LA DIRECCIÓN TÉCNICA 
DE LOS CORAS FC declaró que venía a 
ganar; que venía a hacer de los Coras FC 
un equipo exitoso y que, con el respaldo 
de la afición, podría llegar a la obtención 
del título de Apertura 2014......HOY SE 
LE HAN CUMPLIDO SUS DESEOS Y 
SU SUEÑO ANHELADO COMO TODO 
ENTRENADOR: LLEGAR A DISPUTAR 
LA FINAL y el estratega tapatío de 
nacimiento pero Cora de corazón dijo 
sentirse cómodo y relajado, que percibe 
el cariño de la gente, que siente el apoyo 
del pueblo y que espera que el sábado 
6 de diciembre estén en el Coloso del 
Matatipac el estadio Arena Cora alentando 
a los muchachos que defienden con 
honor y coraje los colores deportivos 
de la Entidad........EL ESTRETAGA DEL 
EQUIPO NAYARITA JOEL SÁNCHEZ 
expresó su agradecimiento con la afición 
nayarita, pero también reconoció el 
respaldo que les ha brindado el Gobernador 
del Estado Roberto Sandoval Castañeda 
para que la escuadra esté consolidada 
en tierras nayaritas........EL “TIBURÓN” 
SÁNCHEZ NOS DÁ CLARA MUESTRAS 
DE SU SENCILLEZ Y DE SU HUMILDAD 
para con la afición y para con la prensa 
deportiva, poniendo el ejemplo a los 
“charalillos” directivos que no entienden 
de la mercadotecnia publicitaria y de 
que los Cronistas Deportivos no son 
sumisos ni entregados.....TAMBIÉN 
DEBEMOS RECONOCER EL TRABAJO 
CALLADO DE JOSÉ LUIS HIGUERA 
QUE SIENDO EL PRESIDENTE DE 
LOS CORAS FC SE HA MANTENIDO 
con bajo perfil Y LE DEJA TODOS 
LOS RECONOCIMIENTOS A LOS 
JUGADORES Y AL CUERPO TÉCNICO, 
ÉL SÓLO SE DEDICA A PROVEER DE 
LOS RECURSOS ECONÓMICOS A LA 
ESCUADRA Y TRATAR DE SOLVENTAR 
LA ECONOMÍA DE LOS Coras FC, lo 
deportivo y lo administrativo lo dejó 
en manos confiables para él......Y 
NOSOTROS....VEREMOS Y DIREMOS.

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas



Viernes 28 de Noviembre de 2014

Viernes 28  de Noviembre  de 2014• www.genteypoder.com • No. 1597

ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Tecuala.- El presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, encabeza la marcha  de la 
no violencia contra las mujeres, acompañado 

de sus d i rectores y 
trabajadores (as) del XXXVI, 
ayuntamiento municipal 
y una gran cantidad de 
mujeres Tecualenses, 
uniéndose a esta marcha 
con un solo objetivo no 
más violencia en contra 
de la mujeres, esta marcha 
antes mencionada tuvo su 
culminación al pie de palacio 
municipal, donde se llevó 
a cabo la exposición de 
apoyos en contra de la no 
violencia contra las mujeres, 
este evento estuvo como 
maestro de ceremonial el 
profesor, Florencio Luna, 

como expositores la licenciada en derecho 
Blanca Rocío Castañeda, y otros más.

Acudió a este gran evento la primera 

dama de Acaponeta Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, el secretario de gobierno municipal 
Ricardo Barraza López,  por los regidores 
de cabildo municipal estuvieron  Ana Elsa 
Jiménez Huerta, Romana  Mancillas y 
Julio Inda, en su intervención el presidente 
municipal Lucio Santana dijo entre otras 
cosas, “ (agradezco la oportunidad que 
se me dio para ser participe en esta 
marcha y reiteró mi compromiso por 
esta importante lucha tan necesaria en 
este municipio) y además pidió disculpas  
por su señora esposa Sandra Partida de 
Santana presidenta del Dif municipal, “el 
no estar presente en esta tan importante 
reunión por causas de trabajo en la capital 
del estado”.

En su representación asistió  la directora 
de este organismo municipal Estephania 
Montaño, los expositores mencionaron, 
este acto en honor a todas las mujeres 

del municipio de Tecuala Nayarit, de 
México y el mundo hoy que la organización 
de las naciones unidas ha declarado 
día internacional de la no violencia en 
contra de las mujeres” después de esto, 
un grupo de jóvenes participó con un 
bailable árabe dirigido por la maestra 
Elizabeth Hernández, para dar paso 
inmediatamente después a  una parodia 
interpretada por jóvenes artistas de la 
escuela normal de Acaponeta titulada 
“NO VIOLENCIA A LAS MUJERES”, en 
seguida la intervención musical de la 
familia Freyre, las frases más relevantes 
en ese evento fueron, “PEGALE A LA 
PARED…PERO NUNCA A UNA MUJER”,   
“NO SE TE OCURRA… PONERME LA 
MANO ENCIMA” ¡¡¡¡JAMAS!!!! ANTE 
EL MALTRATADOR…..TOLERANCIA…. 
CERO….,  momentos después el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga dio por 
clausurado Este evento.
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Día Internacional de la no 
violencia en contra de las mujeres
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Llega a Tecuala el Festival 
Cultural “Amado Nervo”

Visitan líderes de sindicatos 
cetemistas al gobierno municipal

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Grupo “Awaceros” se 
presentó en la plazuela municipal de 
esta ciudad con el fin de llevar a cabo 
una muestra de lo que es el Festival 
Cultural Amado Nervo, 2014 que organiza 
el gobierno del estado, el director de 
eventos culturales municipales Efraín 
kichick, se  le vio muy activo como 
siempre lo hace, tratando de que la 

concurrencia disfrute de estos eventos 
culturales, y tome  en cuenta los valores 
juveniles musicales, como lo son estos 
jóvenes músicos que interpretaron 
música rock, en esta muestra cultural, 
ahí asistieron el presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga y la señora 
Sandra Partida de Zúñiga, y varios 
funcionarios municipales entre ellos el 
regidor Adrián Parra Arreola y muchos 
asistentes mas.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

T E C U A L A . -  L í d e r e s 
cetemistas visitan la presidencia 
municipal ,  donde fueron 
recibidos y atendidos con 
toda la amabilidad del mundo 
por el secretario de gobierno 
municipal quien los atendió y 

escuchó sus peticiones  que 
ahí mismo le expusieron, este 
grupo de líderes cetemistas 
encabezados  y liderados 
por el ex síndico municipal 
y ex líder de la CTM local 
Miguel Guzmán, los secretarios 
generales cetemistas, que 
ahí asistieron fueron Cándido 
Velázquez, quien se presentó 

con toma de nota que dice que, 
lo avala  como único secretario 
general de la unión de locatarios 
y comerciantes  del mercado 
LIBERTAD, de este municipio.

El secretario de los albañiles 
de Novillero Alfredo González,  
José Luis Machado y señora, el 
Nene Millán de transportistas 
de materiales, el popular 
ZACATILLO, de albañiles de 
Tecuala, Exiquio Graciano, ex 
líder de los trabajadores de la 
construcción, Gorgonio Amparo 
el popular GOÑO,  líder de 
las combis taxis, y azote de 
los propietarios de vehículos 
automotores de este municipio, 
cuando cometen una infracción 
y en su grúa los ayuda a llegar 
al corralón en contubernio, claro 
con el delegado de tránsito 
municipal  y además el líder 
de los albañiles de pajaritos, 
el buen amigo “CHUY”.
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Realizan sorteo del Servicio Militar Nacional clase 1996

Policía municipal atiende denuncia  ciudadana
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Durante la 
noche del sábado y madrugada 
del domingo, personal de 
la Dirección de Seguridad 
Publica, atendió diversas 

llamadas telefónicas originarias 
de los diversos sectores de 
la población, una de ellas 
en el centro de la ciudad, 
en que los vecinos de la 
calle Hidalgo entre Oaxaca 
y Querétaro; expresaron su 
inconformidad debido a que 

en el bar conocido como “Okey 
Acá” un grupo de personas 
estaban consumiendo bebidas 
embriagantes en un horario 
prohibido y el escándalo de 
la música, no permitía el 
descanso a las familias de 
ese sector de la localidad.

Ante esta denuncia los 
policías acudieron al lugar de 
los hechos y de manera cordial 
y en un dialogo solicitaron a 
los responsables del antro, el 
cierre del establecimiento, sin 
existir una respuesta favorable; 
por ello los elementos de la 

corporación procedieron a 
resguardar en el exterior el 
inmueble para detener a las 
personas que generaron esta 
violación a la Ley. 

Fue aproximadamente a las 
8:30 horas del domingo en 
que a través del diálogo los 
involucrados en esta acción 
accedieron a salir del bar y 
ser llevados sin resistencia 
a la Dirección de Seguridad 
Publica y  ser sancionadas por 
no respetar  lo establecido en 
la Ley Municipal.

Por su parte Martín Cedano 
Guízar;  Director de Seguridad 
Públ ica mani festó que 
estas acciones se realizan 
atendiendo a la ciudadanía 
del municipio, debido a que el 
presidente municipal  ha girado 
instrucciones precisas de no 
permitir actos prohibidos y 
cero tolerancia a las personas 
que cometan acciones ilícitas.  

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Será en el 
patio central de la Casa de 
la Cultura “Alí Chumacero” 
donde el próximo sábado 
29 de noviembre a las 6 
de la tarde, se presente el 

grupo “Awaceros y otros 
poemas”, banda integrada 
por 5 elementos y que tocan 
rock con un concepto que 
seguramente habrá de gustar 
a los asistentes.

Esta agrupación musical 
viene a Acaponeta en el 

marco del Festival Amado 
Nervo 2014 y que organiza el 
Gobierno del Estado, a través 
del Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes, que este 
año tiene la particularidad de 
compartir la gruesa nómina 
artística con los municipios 
y sus comunidades.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

 
ACAPONETA.- La mañana 

del domingo 23 de noviembre 
en la explanada de la 
presidencia municipal se 
llevóa cabo el sorteo del 
Servicio Militar Nacional 

clase 1996 remisos y 
anticipados, siendo un total 
de 135 jóvenes que cumplirán 
con esta obligación militar 
durante un año cada sábado. 

Fue  e l  p res iden te 
municipal Malaquías Aguiar 
Flores, testigo de esta 

ceremonia, señalando que 
es una obligación de cumplir 
como parte de la formación 
de ciudadanos responsables 
cumpliendo con el mandato 
constitucional. 

Correspondió al capitán 
Francisco Guerrero Ibarra, 

con la representación del 
personal del 86 Batallón de 
Infantería, dar a conocer que 
será los sábados cuando 
los nuevos conscriptos 
cump l i r án  con  es te 
deber ciudadano en las 
instalaciones del campo 
militar. 

El presídium estuvo 
integrado por Gerónimo 
Cossío Orozco, secretario 
de Gobierno municipal; 
Gabriela Guerrero Quintero, 
directora del DIF y profesor 
J. Inés Guillen Mayorquin, 
Director de educación y 
festividades cívicas. 

Con un concierto de rock la casa de la 
cultura será sede del Festival Amado Nervo
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El Gobierno federal perfila una 
iniciativa de reforma constitucional 
para elevar el mando único policial 
a rango de ley, como medida para 
enfrentar la debilidad e infiltración 
de las corporaciones locales.

Con la propuesta, que podría ser 
anunciada hoy por el presidente 
Enrique Peña Nieto, se buscaría 
modificar el artículo 115 de la 
Carta Magna, que otorga el mando 
de la Policía Municipal al Alcalde 

en turno.

Aunque el modelo de mando 
único que permearía en todo el País 
aún no está definido, se tomarían 
como ejemplo experiencias en la 
materia de entidades como Nuevo 
León, Veracruz y Morelos, cuyos 
Gobernadores se han pronunciado 
a favor de dicha reforma.

La tragedia en Iguala, Guerrero, 
que evidenció los vínculos de 
policías municipales con el crimen 
organizado, aceleró la intención 

del Gobierno federal por formalizar 
el mando único; no obstante que 
se marcó como prioridad desde 
el inicio de la Administración de 
Peña Nieto.

Contrario al gobierno anterior, 
cuando el esquema se buscó 
imponer a estados y municipios, 
en este sexenio se apostó por 
expandir el mando único a través 
de acuerdos y convenios de 
concertación, antes de explorar 

la posibilidad de la reforma.

Así, el mando único ha sido 
adoptado en mil 358 ayuntamientos, 
en los que habita el 73 por ciento 
de la población nacional, según 
datos del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública actualizados 
a octubre.

Con la adopción del modelo, 
el Gobierno busca mejorar la 
coordinación policial, hacer más 
eficiente la operación de los 
agentes, acortar las brechas entre 

corporaciones y evitar que los 
delitos queden impunes cuando 
un delincuente “salte” de un 
municipio a otro.

Apenas el 12 de noviembre, 
en la coyuntura del caso Iguala, 
organizaciones civiles, entre ellas 
México SOS, Alto al Secuestro 
y México Unido Contra la 
Delincuencia, exigieron al Gobierno 
impulsar una reforma constitucional 
para crear los mandos estatales.

Por medio de un manifiesto 
ciudadano, señalaron que con 32 
responsables directos del mando 
policial, uno por entidad, no sólo 
habrá responsables visibles, sino 
que se favorecerá la eficacia, el 
orden y el control institucional.

Para el ejercicio 2015, la 
Cámara de Diputados aprobó 2 
mil 759.1 millones de pesos para 
equipamiento y reorganización 
de estructuras de mando policial, 
cifra que significa un aumento del 
3 por ciento con respecto a la 
bolsa de 2014, que fue de 2 mil 
668.4 millones.

En tanto el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, reiteró que el Mando Único 
Policial no será una imposición y 
que dicho esquema se dará siempre 
y cuando se logre un acuerdo 
entre las partes, "entre todos", 
en beneficio de la seguridad de 
los mexicanos.

En rueda de prensa luego de 
una reunión con gobernadores 
de la Región Occidente para 
analizar y evaluar los avances 
sobre seguridad en esa zona del 

país, reconoció el esfuerzo de 
las administraciones estatales 
por avanzar en el Mando Único 
Policial, en el que en general "se 
ha avanzado bien".

Sin embargo, "hay uno, dos 
o algunos alcaldes que todavía 
no ven las bondades en el tema 
del Mando Único", anotó el titular 
de la Secretaría de Gobernación 
(Segob) en Nuevo Vallarta, Nayarit.

Estados como Jalisco, refirió, han 
logrado el Mando Único completo, 
absoluto y hay otros que si bien 
la denominación no es igual, han 
avanzado en la firma de convenios 
con todos los alcaldes.

"Algún día lo dije y quiero 
reiterarlo, el Mando Único se 
dará siempre y cuando se logre 
el acuerdo entre las partes, entre 
todos. No es la imposición de unos 
sobre otros, es el que se vea que 
el Mando Único será de beneficio 
en materia de seguridad para los 
mexicanos", enfatizó.

El funcionario federal insistió 
que la conformación del Mando 
Único Policial, inscrito dentro del 
Pacto por México, está adelantada 
y será una estrategia importante 
para la seguridad del país.

Resaltó que nada en materia 
de seguridad es ajeno ni al 

Gobierno de la República y, por 
supuesto, a los estados del país. 
"Es responsabilidad de todos".

Las autoridades federales, 
sostuvo, continuarán apoyando 
las estrategias de seguridad 
de los gobiernos estatales, con 
el propósito de brindar mayor 
seguridad a la ciudadanía y lograr 
el objetivo de seguir construyendo 
un México en paz.

Resaltó la colaboración entre 
el Gobierno de la República y 
las autoridades estatales en el 
combate a la delincuencia, por lo 
que reiteró el compromiso de la 
administración federal de continuar 
trabajando por el bienestar de 
todos los mexicanos en estrecha 
coordinación con los gobiernos 
de los estados.

Part ic iparon también los 
gobernadores de Aguascalientes, 
Carlos Lozano de la Torre; Colima, 
Mario Anguiano Moreno, y de 
Guanajuato, Miguel Márquez 
Márquez.

También el de Jalisco, Aristóteles 
Sandoval Díaz; de Michoacán, 
José de Jesús Reyna García; 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda; de Querétaro, José 
Calzada Rovirosa, y de Zacatecas, 
Miguel Alonso Reyes.
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Apuesta Peña Nieto al Mando 
Único Policial en todos los estados 
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* Miguel Ángel Valdés Peña, Enrique Guzmán 
Audelo y/o Edgar Guerrero Audelo y Daniel 
Chávez Arias; pretendían asaltar la tienda 

Kiosko ubicada en Jarretaderas. 

* José Luis Lara García fabricó una llave 
especial para robar vehículos de la marca 

Nissan, los cuales saqueaba y luego 
abandonaba en la colonia El Faisán de Tepic.
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CAPTURAN A TERCIA 
DE ASALTANTES

Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo en la zona 
sur del estado, el cual permitió 
la captura de tres sujetos como 
probables responsables en la 
comisión del delito De Contra la 
Salud y Portación de Arma Prohibida. 

Se trata de Miguel Ángel Valdés 
Peña, de 43 años de edad, Enrique 
Guzmán Audelo y/o Edgar Guerrero 
Audelo, alias “El Kiki”, de 45 años 
de edad ambos vecinos de Puerto 
Vallarta, Jalisco y Daniel Chávez 
Arias de 22 años de edad, vecino 
de Bucerías, municipio de Bahía 
de Banderas.  

Al momento de su detención 
el Cuerpo Élite les aseguró un 
vehículo de la marca Dodge tipo 
Ram 1500, color naranja, modelo 
1995, con placas de circulación 
JN-44-295 del estado de Jalisco, 
6 envoltorios conteniendo la droga 
conocida como cristal, 7 con piedra 
base y 8 bolsas pequeñas con 
marihuana. 

Asimismo un arma de fuego 

tipo escuadra, color negro, marca 
Colt All American, calibre 9mm, 
modelo 2000, con número de serie 
PF01022 con diez cartuchos útiles 
al calibre en su cargador; una 
pistola de plástico en color negro, 
dos pasamontañas.

Cabe señalar que fueron 
capturados al interior de la localidad 
de Jarretaderas, municipio de Bahía 
de Banderas, a las afueras de la 
tienda Kiosko, la cual pretendían 
asaltar. 

Por lo anterior tanto los detenidos 
como lo asegurado fueron puestos a 
disposición del agente del Ministerio 
Público para los trámites de Ley 
correspondiente. 

El Fiscal Edgar Veytia aseveró 
que con esta acción el Gobierno de 
la Gente refrenda su compromiso 
con la sociedad de proteger y 
salvaguardar el patrimonio de los 
nayaritas, dejando claro que no 
se bajará la guardia hasta lograr 
hacer de Nayarit un estado fuerte 
y seguro.

Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo al interior 
de la colonia El Faisán a través 
del cual realizaron la detención 
de José Luis Lara García, por 
el delito de Robo de Vehículos. 

Lara García alias “El Sapo”, de 
40 años de edad, originario de 
Tuxpan, Nayarit y vecino de esta 
ciudad; el pasado 01 de noviembre 
del presente, presuntamente 
se robó un vehículo en la zona 
Centro de Tepic. 

Se conoce que el hoy detenido, 
se habría robado un vehículo de 
la Marca Nissan, color Oro por la 
calle Querétaro, mismo que abrió 
con una llame que previamente 
había limado para poder abrir 
vehículos de dicha marca. 

Asimismo sustrajo del vehículo 
un estéreo y su acumulador, 
mismos que vendió, posteriormente 
abandonó el vehículo al interior de 
la colonia El Faisán. Cabe señalar 
que el detenido se encuentra 
relacionado en varios robos de 
vehículos bajo el mismo “modus 
operandi”. 

CAPTURAN AL “SAPO”; SE DEDICABA 
A ROBAR Y SAQUEAR VEHÍCULOS 

En Avenida Insurgentes…

Policía Nayarit lo puso fuera de circulación… 

TAXI QUEDÓ INSERVIBLE 
TRAS ACCIDENTE

En Bahía de Banderas

El detenido ya fue puesto 
a disposición del agente del 
Ministerio Público para los trámites 
de Ley correspondientes, y al 
vencer el plazo legal un Juez 
Penal le dictó el Auto de Formal 
Prisión. 

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia; señaló que no se 
bajará la guardia en el combate a 
la delincuencia y todo aquel que 
atente contra el patrimonio de las 
familias nayaritas será llevado 
ante la justicia. 

Germán Almanza/Gente & 
Poder 

La noche de este jueves se 
suscitó un fuerte accidente sobre 
la avenida Insurgentes en el que 
un taxista se distrajo del volante y 
terminó por estrellarse contra una 
camioneta de Parques y Jardines.

Sobre los hechos se conoce 
que poco antes de las siete de 
la noche, el conductor de un taxi 
amarillo con número económico 

GTX-149, identificado como Edgar 
Ricardo Meza Ramírez de 32 años 
de edad, circulaba de oriente 

a poniente sobre los carriles 
centrales de la avenida Insurgentes, 
cuando al llegar a la altura de 

la Agencia Mitsubishi, 
presuntamente se distrajo 
del camino y terminó 
impactando por alcance 
a una camioneta de 
Parques y Jardines con 
número económico 619.

Al lugar de los hechos 
acudió rápidamente 
personal de Bomberos, 

quienes trasladaron al taxista a 
recibir atención médica, mientras 
que el chofer de la camioneta, 
quien no ha sido identificado, 

sólo fue trasladado para revisión. 
Del accidente se hizo cargo 

tránsito municipal para deslindar 
responsabilidades.



Vienes 28  de Noviembre de 2014 Municipios

Resultando 333 beneficiarios.

En Infonavit Los Fresnos…
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Dirigencia nacional de Antorcha 
Campesina logra conseguir material 

para viviendas: Hugo Villegas

Germán Almanza/
Gente&Poder

Este jueves, cerca del mediodía se 
suscitó un incendio en las inmediaciones 
del Infonavit Los Fresnos de Tepic, 
trasladándose personal de Protección 
Civil y Bomberos al andador Colomo, 
en el edificio 58 departamento 3. 

A la llegada del cuerpo de rescate, 
se percataron que salía fuego desde 
el segundo piso del edificio, entrando 
al departamento para sofocar el 
incendio que ya consumía los muebles 

y electrodomésticos.

 Al parecer el incendio se debió a 
una fuga de gas LP y de una veladora 
que se encontraba encendida a decir 

de la dueña del lugar, en la sala de 
la casa-habitación.

 De los hechos tomaron nota 
elementos de la Policía Nayarit y 
Municipal

FUEGO ARRASÓ CON DEPARTAMENTO

México, DF. La Procuraduría 
General de la República recabó 
testimonios del director de la 
Escuela Secundaria Justo Sierra, 
que se ubica en el municipio de 
Cocula, Ricardo Lagunas Alejo, en 
torno a la presunta desaparición 
de 31 jóvenes, como lo reportó la 
compañía televisa France 24, y el 
profesor señaló que en los cuatro 
años que él lleva al frente de la 
institución educativa no ha tenido 
conocimiento de la desaparición 
de ningún alumno.

La dependencia dio a conocer 
que inició un acta circunstanciada 
a través de la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada respecto 
de lo señalado por France 24, 
“para determinar si existe algún 
vínculo de estos posibles hechos 
con las actividades de la estructura 
criminal ya desarticulada en esa 
zona del estado de Guerrero, que 
era integrada por miembros de la 
delincuencia organizada y policías 

municipales”.
Asimismo dio a conocer que 

citará a declarar a la comunicadora 
que elaboró el reportaje en el que 
se presenta el testimonio de la 
madre de una presunta víctima de 
desaparición, caso que de acuerdo 
con el gobernador Rogelio Ortega, 
habría ocurrido el año pasado.

Sin embargo el Ministerio Público 
obtuvo el testimonio del maestro 
Salvador Román, supervisor de 
la zona escolar que abarca los 
municipios de Iguala, Cocula 
y de Tepécua, quien declaró 
ante elementos de la División de 
Gendarmería de la Policía Federal, 
“no tener reporte alguno sobre 
la desaparición de alumnos o 
ningún incidente relacionado con 
las escuelas bajo su supervisión”.

De igual manera la PGR ya 
solicitó a la Fiscalía de Guerrero “un 
informe respecto de las denuncias 
que pudieran relacionarse con 
los hechos aludidos en la nota 
periodística”.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Después de un año 
de intensa lucha, resultaron 333 
beneficiarios en mejoramientos de 
vivienda, los cuales ya firmaron los 
certificados de aprobación en la 
SEDATU, que los hace acreedores a un 
paquete de material para construcción 
con un valor de 15 mil pesos, y ya 
podrán construir un cuarto de 4x4 con 
techo de concreto y con ello mejorar 
sus precarias viviendas en beneficio 
de sus familias”, así lo dio a conocer 
en entrevista, Héctor Hugo Villegas, 
líder estatal de Antorcha Campesina.

Señalando el dirigente que, “dicho 
logro es gracias a legisladores federales 

Antorchistas y la dirección nacional 
de la organización, quienes realizaron 
las gestiones correspondientes en 
la oficinas centrales de la SEDATU, 
por lo que a partir de la próxima 
semana se empezará con la entrega 
de materiales esperando que en un 
lapso de tres meses los beneficiarios 
terminen sus cuartos adicionales y 
con ello vivan de una manera más 
digna”, apuntó.

Agregó el entrevistado, “se sostuvo 
una reunión con los delegados en 
Nayarit de la SEDATU, CORETT, 
RAN y la Procuraduría Agraria con 
el objetivo de solicitar se agilice la 
regularización de los fraccionamientos 
Villas Miramar, Bicentenario y Tierra 

Santa, en beneficio de 3000 familias, 
que desde hace 8 años habitan 
dichos predios, así como la entrega 
de títulos de propiedad a colonos de 
la Unión Antorchista, Corregidora y 
Novillero en el municipio de Tepic y 
el reconocimiento de ejidatarios de la 
comunidad de Jalcocotán, municipio 
de San Blas.

Indicando Hugo Villegas, que en los 
tres casos, los funcionarios federales 
se comprometieron a programar 
reuniones a partir de la próxima semana 
para dar seguimiento y resolver las 
demandas de colonos y campesinos, 
“decirte además, que el Secretario 
del Ayuntamiento de Tepic, Rodrigo 
González Barrios, amablemente el 

pasado día miércoles, nos recibió en 
sus oficinas para plantearle diversas 
problemáticas, las cuales a la mayor 
brevedad el Ayuntamiento les dará 
cause puntual, señaló.

Finalmente el dirigente antorchista 
recordó, “es gracias a la unión y la 
lucha de la gente humilde que se 
resuelven sus demandas, estaremos 
al pendiente de que se cumplan 
los compromisos, ya que con ello 
se está haciendo justicia social a 
los sectores más desprotegidos 
de Nayarit, con hechos Antorcha 
Campesina demuestra, que es la única 
organización que verdaderamente 
trabaja en beneficio de la gente 
pobre”.

Director de secundaria 
en Cocula desconoce 

desaparición de alumnos

Lunes a Sábado 8 am a 5 pm

Horario:

Servicio a Domicilio

Cel. 311-263-8113
217-69-69
Hidalgo 93-1 entre San Luis 
y Zacatecas  Tepic, Nayarit

*Gorditas 
*Bebidas

*Antojitos Mexicanos
*Tacos de Carne Asada

*Quesadillas
*Pelliscadas

*Tortas
*Hamburguesas

*Sandwches
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Sembrar hortalizas en este tiempo es riesgoso 
y muy costoso afirma Memo Hernández

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Para hablar 
de las crisis de los hortaliceros, 
en el presente ciclo agrícola 
entrevistamos al presidente de la 
asociación de usuarios de agua 
de la margen derecha del río 
Santiago, Guillermo Hernández, 
quien señala.

Mira lamentablemente debido a 
la zafra pasada sobre todo el mal 
tiempo que fue el que nos afecto, 
esto tuvo como consecuencia que 
un gran número de compañeros 
hortaliceros, perdió una gran 
parte de su capital, y este año 
una vez más desafortunadamente 
estás dos últimas lluvias atípicas 
que trajeron como consecuencia 
precisamente el retraso de 

la siembra no nada más de 
hortalizas estamos hablando 
del frijol también se han venido 
retrasando las fechas sobre 
todo por estas dos tremendas 
lluvias que collerón aquí en 
la región de Santiago, pero 
conforme pues a lo que se va 
avanzando pues hay vamos poco 
a poquito, quiero decirte por 
ejemplo que en el maíz amarillo 
está semana pues ya comenzó 
con fuerza a sembrarse. Memo, 
pero hablando nada más de 
las hortalizas que porcentaje 
pudo haberse sembrado esta 
zafra comparada con  la del año 
pasado, “mira yo consideró que 
se pudo haber sembrado nada 
más unas mil hectáreas, de 1500 
hectáreas que se sembraban 
antes, Pero que es lo que ha 

pasado, ha pasado que debido 
a estas dos tremendas lluvias 
atípicas nos  retraso el cultivo 
y lamentablemente estos tipos 
de cultivos tienen sus ciclos y 
sus tiempos.

Entonces por ejemplo yo, 
en mi caso aún a marchas 
forzadas seguimos sembrando 
pero pues también algunas de 
las heras que tenía compradas 
para hortalizas ya no lo voy 
a hacer. Que es lo que voy a 
hacer en este momento hacer 
una reconversión de cultivo, 
ampliarme un poquito sobre todo 
a los maíces, que es donde hay 
un poquito más de perspectivas 
de que haciendo las cosas bien, 
pues ganar un poquito más de 
dinero, Pero continuando con 

el tema de las hortalizas, 
Guillermo hablaba José 
Luís González Mora, 
que les queda la opción 
únicamente de sembrar 
tomatillo, aún con todos los 
riesgos que esto implica 
por sembrar tardío, ya que 
quedan expuestos a las 
plagas y enfermedades 
sobre todo  qué opinas, 
“mira todas las siembras 
de hortalizas ya saliéndose del 
ciclo, a más tardar en noviembre 
ya son riesgosas porque, porque 
lamentablemente se nos vienen 
los chupadores, si se pueden 
realizar los cultivos pero tienen  
que ser con un proceso muy 
sofisticado y aplicando un muy 
riguroso sistema de fumigación 
que acarrea por consecuencia 

en este caso el cultivo de los 
tomatillos y de los jitomates,  ya 
que salen mucho muy costosos, 
estableció en esta primera 
entrega Guillermo Hernández, 
quien es un experto productor 
de hortalizas con sembradíos lo 
mismo en este municipio que en 
el estado de Michoacán, entre 
otras entidades donde renta 
tierras para sembrar hortalizas.

SANTIAGO.-  Se dio inicio 
a las actividades para la 
formulación del plan municipal 
de desarrollo, documento 
en el cual se plasma los 
proyectos que detonan diversos 
sectores económicos, sociales, 

deportivos y culturales en el 
municipio los próximos tres 
años.

El plan se forma por todos 
los ciudadanos, se realiza con 
bases sólidas, recopilando 

información y empatando los 
proyectos estatales y federales 
que impulsan el bienestar de 
la población.

Se creará un plan viable 
acorde a la actualidad del 
municipio, realista, flexible y 
enfocado a las necesidades 
prioritarias de la población.

Como parte de las actividades 
para la formulación del plan, 
se trabajará este viernes 28 
de noviembre en uno de los 
salones de "Vitrales" de las 10 
de la mañana a las 2 de la tarde, 

en conjunto con la participación 
ciudadana en seis mesas, 
cada una con temas de interés 
y en donde los ciudadanos 
aporten las ideas necesarias 
para la realización del plan, 
se seleccionarán aquellas que 
sean viables socialmente y 
factibles económicamente, que 
generen un bienestar común, 
así también todas aquellas 
ideas que sean para mejorar 
los servicios públicos y la 
atención de los servidores a 
los ciudadanos.

Al finalizar la reunión se tendrá 
la aportación local necesaria 

que se va a complementar 
con los proyectos estatales y 
federales logrando así un plan 
integral.

El plan tendrá en muchos de 
los aspectos administrativos un 
enfoque al interior, impulsando 
la generación de mecanismos 
administrativos que faciliten 
y transparenten la actividad 
diaria del ayuntamiento.

Trabajando de manera 
conjunta y coordinada se 
lograrán los objetivos que la 
sociedad demanda.

En marcha creación del Plan Municipal 
de Desarrollo de Santiago Ixcuintla    
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Ley seca por elecciones de los CAC 
en Santiago: Cristian Madera 

* En las elecciones del domingo 30 de noviembre para elegir 
comités de acción ciudadana jueces auxiliares y delegado en 

villa hidalgo 
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Con la aportación de los migrantes radicados 
en California, la Secretaría de Desarrollo Social, 
el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de 
Santiago Ixcuintla, la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero, dio el banderazo de arranque 
a la rehabilitación del sistema de iluminación de 
la plaza principal de Colonia Emiliano Zapata 
o colonias como se le conoce a este poblado 
cercano a la cabecera municipal. 

Acompañada por autoridades auxiliares, 
ejidales, así como representantes de los 
grupos de deportistas y de la tercera edad, la 
Presidenta Municipal aseguró que con esta obra 
se está cumpliendo con una de las demandas 
principales, la cual le fue comprometida durante 
su recorrido por la localidad. 

Durante la exposición de motivos el Ingeniero 

Gerardo Aguilar Flores, titular del Comité de 
Planeación y Desarrollo Municipal (Coplademun), 
dio a conocer que 
los  t raba jos  se 
real izarná en un 
lapso de noviembre 
a diciembre, mismos 
q u e  c o n s i s t e n 
en el  suministro 
y colocación de 8 
lámparas de t ipo 
colonial mexicano, 
con poste recto 
circular de 4 metros 
de altura,  colocando 
en cada lámpara una 
base de concreto 
nueva, sustituyendo 

a la existente que está en malas condiciones, 
además de 10 registros de alumbrado tipo CFE. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Todo se encuentra listo 
para que este fin de semana se lleven a cabo 
las elecciones para elegir comités de acción 
ciudadana, jueces auxiliares y delegados 
municipales en poblados como la Presa, Villa 
hidalgo, Pozo de Ibarra, Villa Juárez, y otros dijo 
en entrevista para Gente y Poder el secretario 
del Ayuntamiento Cristian Madera.

Antes que nada agradecer la confianza que 
me brindara la presidenta municipal Fátima del 
Sol, para desempeñar este honroso cargo de 
secretario del ayuntamiento y hoy que estamos 
entrando al proceso de elecciones de comités 
de acción ciudadana, y jueces auxiliares, que 
en esta ocasión hubo modificaciones claras la 
misma planilla de igual manera la de delegado 
de Villa Hidalgo, Cristian delegados hay en 
Yago, Ibarra, Villa Juárez, porque te refieres 
de manera exclusiva a Villa Hidalgo, preguntó 

el reportero “Legalmente constitutivamente 
podemos mencionar que a Villa Hidalgo podemos 
manejarlo como delegación el resto son como 
dependencias que están trabajando de esa 
manera específicamente la única que se va 
a jugar como delegación sería Villa Hidalgo, 
las demás poblaciones son comités de acción 
ciudadana y jueces auxiliares, así es como se 
están clasificando con un gran trabajo que está 
realizando el ingeniero Morgan García, ya que 
es este quien coordina esa dependencia, y con 
quien hemos estado coordinado hemos estado 
en contacto permanente ver la versión que están 
brindando las comunidades que registraron sus 
planillas, el dato exacto no te lo puedo dar ahorita 
me están haciendo al relación de cuantas fueron 
las planillas que hasta el día de ayer, -la entrevista 
fue el pasado miércoles- iban noventa y tantas 
planillas registradas, atendimos a todas las 
personas que iban con la intención de participar 
en la contienda, y por indicaciones siempre de 
nuestra presidenta Fátima del Sol, informarles 

*Con una inversión de más de 200 mil pesos 

Arranca Fátima del Sol rehabilitación de 
alumbrado en la Plaza Pública de Colonias

A nombre de los beneficiarios la Señora 
Esperanza Lomelí González, agradeció el 
esfuerzo que se está realizando en estos 
primeros meses de gobierno municipal para 
cumplir los compromisos con los habitantes de 
Colonia Emiliano Zapata, “estamos agradecidos 
con la Presidenta Municipal Fátima del Sol 
Gómez Montero por regresar a este su pueblo 
y darnos respuestas efectivas”. 

En tanto, Eduardo Cárdenas, representante 
de los migrantes radicados en California 
aseguró que en equipo con la Delegada de 
Sedesol y la aportación de quienes se van a 
Estados Unidos a ganarse la vida este tipo de 
obras son posibles, “estamos seguros que con 
la comunicación y la voluntad de Fátima del 
Sol iremos por más obras el año que viene”. 

Durante su mensaje la alcaldesa Fátima 
del Sol Gómez Montero indicó que desde que 
tuvo la oportunidad de ser Síndico Municipal y 
después Diputada Local con el voto de la gente 
de colonias, “hemos iniciado un trabajo intenso 
con ustedes, con una bonita amistad con sus 
autoridades locales, lo que nos ha permitido 
avanzar y más hoy que estamos para servirles 
en la alcaldía” reiteró. 

que nuestra responsabilidad como Ayuntamiento  
es la de ser neutrales, ver la contienda como en 
los toros desde atrás de la barrera.

La elección es el  domingo 30 de noviembre, 
que con fundamento la base de la convocatoria 
que fue expedida y aprobada por supuesto por 
nuestros regidores, será ese día solamente con 
excepción de un  poblado de las haciendas que 
llevara a cabo sus elecciones el sábado, debido 
a la efervescencia que existe por las fiestas 

patronales, el resto de las comunidades llevaran 
a cabo la elección el domingo 30 de noviembre, 
habrá Cristian ley seca, “Por supuesto que sí 
eso es conforme a la ley, ya que se trata de 
cuidar y darles el respeto a la ciudadanía, para 
que tengamos unas elecciones limpias y sobre 
todo tranquilas, por eso además de que habrá 
ley seca, tendremos presencia policiaca para 
cuidar que no haya brotes de violencia a la hora 
de votar, afirmó el secretario del ayuntamiento 
Cristian Madera.


